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Le Président Tebboune annonce l’ouverture 
d’une ambassade d’Algérie en Guinée-Bissau

Le président de la Guinée-Bissau salue le rôle pivot de l’Algérie 
dans l’instauration de la sécurité et de la stabilité en Afrique

Le rôle de l’Algérie pour aider 
les parties maliennes à mettre 

en œuvre l’Accord d’Alger salué

L’Algérie achemine 
des aides humanitaires 

vers la Mauritanie

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid  Tebboune a 

annoncé mardi l’ouverture d’une 
ambassade d’Algérie en Guinée-
Bissau, en vue d’”un retour à la 
normale” des relations bilatérales 
entre les deux pays.
“Nos deux pays sont passés par 
une conjoncture qui les a éloignés, 
mais à partir de cette visite, nos 
relations bilatérales reviendront à 
la normale”, a indiqué le Président 
Tebboune dans une déclaration 
conjointe avec le président de la 

République de Guinée-Bissau, 
M. Umaro Sissoco Embalo, au 
terme des entretiens qu’ils ont eus 
au siège de la Présidence de la 
République.
Affirmant qu’il était 
“inconcevable que l’Algérie n’ait 
pas une ambassade en Guinée-
Bissau”, le Président Tebboune 
a souligné que “nous rectifierons 
cette erreur. J’espère que vous 
effectuerez, comme convenu, une 
visite d’Etat en Algérie dans les 
plus brefs délais pour permettre un 
retour des choses à la normale”.

Passant en revue les relations 
historiques unissant les deux pays, 
le  président de la République 
a affirmé que cette visite “nous 
rappelle  l’histoire de l’Afrique 
et l’histoire commune entre 
l’Algérie et la  Guinée-Bissau”.
“Nous, en tant que jeunes à 
l’époque, nous nous rappelons de 
la citation  d’Amilcar Cabral “Les 
musulmans vont en pèlerinage à la 
Mecque, les  chrétiens au Vatican 
et les révolutionnaires à Alger”, 
celle-ci étant la  Mecque des 
révolutionnaires”, a-t-il ajouté.

Le président de la 
République de Guinée-
Bissau, M. Umaro 

Sissoco Embalo a salué mardi 
le rôle pivot de l’Algérie dans 
l’instauration de la sécurité et de 
la stabilité en Afrique, affirmant 
que le continent africain misait 
beaucoup sur l’Algérie dans ce 
domaine.
“Je tiens à vous exprimer notre 
affection et notre volonté de 
renforcer les relations entre nos 
deux pays et de redynamiser leurs 

liens, d’autant plus que le rôle de 
l’Algérie est central et important 
dans l’établissement des liens de 
l’unité africaine, la lutte contre 
le terrorisme et l’instauration 
de la sécurité et de la stabilité 

sur le continent”, a indiqué 
M. Umaro Sissoco Embalo 
dans une déclaration de presse 
conjointe avec le Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au terme des entretiens 
qu’ils ont eus au siège de la 
Présidence de la République.
Le président de la République 
de Guinée-Bissau a également 
salué le rôle important de 
l’Algérie sur la scène africaine et 
internationale, précisant que “les 
pays de l’Afrique de l’Ouest sont 

bien conscients du rôle que joue 
l’Algérie dans l’établissement de 
la stabilité dans cette région, à 
l’instar de ce qu’elle est en train 
d’accomplir au Mali”.
Par ailleurs, l’invité de l’Algérie 
s’est félicité de la décision du 
Président Tebboune d’ouvrir 
une ambassade d’Algérie en 
Guinée-Bissau, exprimant sa 
reconnaissance et sa gratitude au 
Président de la République pour 
“l’esprit de solidarité fraternelle et 
l’accueil chaleureux qui lui a été 

réservé, ainsi qu’à la délégation 
qui l’accompagne durant cette 
visite”.
En ce qui concerne son invitation 
par le Président Tebboune à 
effectuer une visite d’Etat en 
Algérie, M. Umaro Sissoco 
Embalo a répondu favorablement, 
indiquant que les ministres des 
Affaires étrangères des deux pays 
prépareront cette visite qui devrait 
être couronnée par la signature de 
plusieurs accords, a-t-il dit.

Le Conseil de sécurité des 
Nations unies a, dans 
une résolution adoptée à 

l’unanimité, salué le rôle joué 
par l’Algérie pour aider les 
parties maliennes à mettre en 
oeuvre l’Accord pour la paix et 
la réconciliation au Mali issu du 
processus d’Alger.
Dans sa résolution S/
RES/2649/2022 consacrée à la 
situation au Mali et adoptée mardi 
à l’unanimité, le Conseil de sécurité 
“a salué le rôle joué par l’Algérie 
et les autres membres de l’équipe 
de médiation internationale 
conduite par l’Algérie pour aider 
les parties maliennes à mettre en 
oeuvre l’Accord pour la paix et 
la réconciliation au Mali issu du 
processus d’Alger”.
Le Conseil de sécurité a, dans ce 
cadre, souligné “la nécessité d’un 

engagement accru des membres de 
l’équipe de médiation internationale 
pour la mise en œuvre de l’Accord” 
en soulignant en outre l’”importance 
du rôle que le Représentant spécial 
du Secrétaire général pour le 
Mali devrait continuer à jouer 
pour soutenir la mise en œuvre de 
l’Accord”.
Le Conseil de sécurité n’a pas 
manqué de rappeler la “centralité” 
des dispositions de l’Accord pour 
la paix et la réconciliation au Mali 
issu du processus d’Alger.
Les membres du Conseil de sécurité 

ont, à ce propos, “apporté le plein 
soutien du Conseil de sécurité à cet 
accord, et à suivre de près sa mise 
en œuvre et, si nécessaire, à prendre 
des mesures contre quiconque 
entraverait la mise en oeuvre des 
engagements qui y sont contenus 
pour la réalisation de ses objectifs”.
Il s’agit là d’une autre marque de 
reconnaissance de la communauté 
internationale au rôle central de 
l’Algérie et de ses contributions 
constructives dans la préservation 
de la paix et de la sécurité 
internationales, en particulier dans 
son voisinage immédiat.
Par ailleurs, la résolution consacrée 
au chapitre des sanctions, dans le 
cadre de la résolution 2374 (2017), 
a prorogé jusqu’au 30 septembre 
2023 le mandat du Groupe 
d’experts, tel qu’énoncé dans cette 
même résolution. (APS)

L’Algérie a acheminé, 
mardi, des aides 
humanitaires vers 

la République islamique de 
Mauritanie, pays frère, suite aux 
récentes inondations survenues 
dans certaines régions de ce pays.
Ces aides humanitaires ont été 
chargées à bord de deux avions 
militaires relevant des Forces 
aériennes de l’Armée nationale 
populaire (ANP) à partir de la 
base aérienne de Boufarik (Blida).
Dans une déclaration à la presse, 
la présidente du Croissant 
Rouge Algérien (CRA), Ibtissem 
Hamlaoui a indiqué que ces 
aides entraient dans le cadre 
des “relations fraternelles et le 
soutien constant de l’Etat algérien 
à la Mauritanie, pays frère. Elles 
viennent en consolidation des 
efforts consentis par ce pays 

face aux conséquences des 
inondations survenues récemment 
dans certaines régions de la 
Mauritanie”.
Et d’ajouter :”ces aides envoyées 
par l’Etat algérien via le CRA avec 
l’aide de l’ANP, consistent en 75 
tonnes de denrées alimentaires, 
de couvertures, de tentes et de 
pompes à eau”.
La présidente du CRA a mis 
en avant “le soutien de l’ANP 
qui a mobilisé deux avions pour 
transporter ces aides dans les 
meilleures conditions”.
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Basse campagne médiatique orchestrée 
par le Maroc contre la Tunisie et ses institutions

Organisation arabe des jeunes avocats :
Le communiqué de la section marocaine ne représente 

pas l’opinion de l’organisation

Ouverture de la session ordinaire 2022-2023 
du Parlement dimanche prochain

Basse campagne médiatique 
orchestrée par les autorités 
marocaines contre la 

Tunisie et ses institutions, à 
la suite de la participation du 
Président de la République arabe 
sahraouie démocratique (RASD), 
Brahim Ghali, à la huitième 
édition du Sommet de la TICAD, 
tenue à Tunis les 27 et 28 août.
Cette campagne ne s’appuie sur 
aucun fondement valable et elle 
est en totale contradiction avec 
les réunions précédentes.
Ce dénigrement, motivé par des 
considérations d’ordre interne 
liées aux échecs successifs 
essuyés dernièrement par la 
diplomatie marocaine dans son 
entreprise visant à imposer sa 
vision expansionniste, y compris 
par le recours aux mensonges et 
à l’intimidation, est à condamner 

de la manière la plus résolue.
A cet égard, il suffit de rappeler 
quelques faits établis pour 
démontrer le caractère incohérent 
de la démarche marocaine ayant 
pris cette fois-ci la Tunisie pour 
cible de ses campagnes à la 
Goebbels.
Il n’est certainement pas sans 
intérêt de commencer par mettre 
en relief que le Maroc avait 
adhéré à l’Union africaine, en 
acceptant la présence de la RASD 
qui en est, faut-il le souligner, 
membre fondateur.
Les autorités marocaines ont 
signé et ratifié l’Acte constitutif 
de l’Union africaine qui cite 
directement la RASD, et la loi 
(dahir N  1-17-02 du 31 janvier 
2017) publié au Journal officiel 
du Royaume comporte les noms 
et qualités des signataires de 

l’Acte constitutif de l’UA, dont le 
président de la RASD.
En outre, dans son discours 
prononcé le 31 janvier 2017 
devant le 28e sommet de 
l’UA, le roi du Maroc s’était 
solennellement engagé à “ne pas 
diviser l’Afrique” en promettant 
que “son action sera fédératrice”.
Il est tout à fait indiqué de 
s’interroger, dès lors, sur la 
volonté manifeste du Maroc 
d’exclure la RASD, alors que 
le roi s’était engagé à coopérer 
de manière constructive et 
fédératrice au sein de la famille 
africaine.
Pourquoi stigmatiser injustement 
la Tunisie, en sa qualité de pays 
hôte de la TICAD 8, alors que 
le roi du Maroc a participé au 
sommet UE-UA d’Abidjan en 
2017 auquel avait participé le 

Président Brahim Ghali qui était 
assis à quelques pas du roi, tout 
comme le Maroc avait également 
participé au sommet UE-UA 
de Bruxelles en présence du 
Président de la RASD ?
En fait, ces contradictions sont 
le signe d’un comportement 
erratique d’une diplomatie 
marocaine qui a perdu toute 
crédibilité.
Les autorités japonaises devront 
marquer, à l’avenir, davantage de 
respect pour les Etats membres 

de l’Union africaine et leur 
Organisation continentale. Ils 
devront suivre l’exemple de l’UE 
qui admet qu’il revient à l’UA 
d’inviter l’ensemble de ses Etats 
membres et qu’elle s’interdit de 
vouloir choisir en lieu et place des 
Africains.
En définitive, ceux qui pensent que 
la Tunisie est faible se trompent 
lourdement. La Tunisie est loin 
d’être faible, d’abord parce que 
le Président Kais Said a le soutien 
de son peuple et qu’ensuite, tous 
les pays africains qui demeurent 
attachés au respect des principes 
et normes et de nos institutions 
africaines le confortent dans 
sa prise de position honorable 
et digne qui est conforme à la 
morale, au droit et aux valeurs 
d’accueil et d’hospitalité et à la 
Charte de l’UA.

L’Organisation arabe 
des jeunes avocats a 
affirmé mardi que le 

communiqué publié par sa section 
au Maroc concernant l’accueil du 
président sahraoui, Brahim Ghali, 
par son homologue tunisien, 
Kaïs Saïed, “ne représente pas 
l’opinion de l’organisation qui n’a 
rien à voir avec sa publication”.
“Un communiqué a été publié 
par la section de l’organisation au 
Royaume du Maroc, dénonçant 
l’accueil du président (de la 
République arabe sahraouie) 

Brahim Ghali par le président 
tunisien, Kaïs Saïed, alors que 
la publication de communiqués 
relève exclusivement de la 
présidence et du secrétariat 
de l’organisation”, a indiqué 
l’Organisation arabe des jeunes 

avocats dans un communiqué.
“Les sections sont liées par 
la politique et les orientations 
juridiques de l’organisation et 
le seul habilité à parler au nom 
de l’organisation est son Bureau 
exécutif, représenté par son 
président et son secrétaire, alors 
que ledit communiqué a été 
publié à l’initiative personnelle 
de la section du Maroc sans s’en 
remettre à la présidence ou au 
secrétariat et n’a pas été discuté 
au niveau du Bureau exécutif”, a 
précisé la même source.

“Ledit communiqué ne représente 
pas l’opinion ou l’orientation 
de l’organisation qui n’a rien 
à voir avec sa publication. 
C’est un dépassement de la 
section en violation de la loi 
qui exige une reddition de 
comptes conformément à la loi 
et au Règlement intérieur de 
l’organisation”.
La Tunisie fait face à une 
campagne acharnée du régime du 
makhzen et des médias marocains 
depuis la participation du 
président sahraoui aux travaux de 

la 8e Conférence internationale 
de Tokyo sur le développement 
en Afrique (TICAD 8), samedi et 
dimanche à Tunis, et son accueil 
par son homologue tunisien.
Dans ce contexte, la Tunisie 
a immédiatement rappelé 
son ambassadeur à Rabat 
pour consultations suite à la 
réaction marocaine qualifiée 
d’”inacceptable” concernant la 
participation de la République 
arabe sahraouie démocratique à la 
TICAD 8. La même mesure avait 
été prise auparavant par le Maroc.

La session ordinaire 2022-
2023 des deux chambres du 
Parlement s’ouvrira dimanche 

prochain, a indiqué mercredi un 
communiqué de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).
“La session ordinaire (2022-
2023) des deux chambres du 
Parlement s’ouvrira dimanche 4 
septembre 2022, conformément 
aux dispositions de l’article 138 
de la Constitution et de l’article 
05 de la loi organique 16-12 fixant 
l’organisation et le fonctionnement 
de l’Assemblée populaire nationale 
et du Conseil de la nation, ainsi 
que les relations fonctionnelles 
entre les chambres du Parlement 
et le Gouvernement”, a précisé le 
communiqué.
La séance d’ouverture de la session 
parlementaire au siège de l’APN 
débutera à 10h00, a ajouté la même 
source.
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Rentrée scolaire 2022-2023 :
Les établissements éducatifs prêts à accueillir les élèves 

le 21 septembre

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a affirmé que les 

établissements éducatifs étaient 
prêts à accueillir les élèves le 
21 septembre prochain, grâce 
aux moyens organisationnels 
et financiers mis en place, a 
indiqué mardi un communiqué du 
ministère.
S’exprimant lors d’une 
conférence nationale tenue par 
visioconférence, consacrée au 
suivi des préparatifs de la rentrée 
scolaire 2022-2023, M. Belabed 
a insisté sur “la disponibilité 
des établissements éducatifs à 
accueillir les élèves le mercredi 

21 septembre 2022, date arrêtée 
lors du Conseil des ministres du 
28 août courant”.
Le ministre de l’Education 
nationale a souligné, dans ce 
cadre, que “tous les moyens 
organisationnels et financiers ont 
été réunis”, avant de rappeler “les 
nouveautés de cette rentrée et les 

dispositions devant être mises en 
œuvre”.
Passant en revue les principaux 
dossiers à concrétiser durant 
cette année scolaire, il a cité  
“l’introduction de la langue 
anglaise à la 3e année primaire”.
Le ministre a souligné, dans ce 
sens, que “tous les points relatif 
à l’enseignement de cette matière 
seront fin prêts avant le retour en 
classe des élèves qu’il s’agisse 
du programme, du manuel, 
l’encadrement, la formation ou 
encore des programmes éducatifs 
adéquats, et ce, dans le cadre de 
l’exécution des instructions du 
président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune”.
A ce propos, M. Belabed a 
donné des instructions aux 
directeurs de l’Education à l’effet 
de “d’introduire la liste des 
personnes souhaitant enseigner 
cette matière dans le système 
informatique du secteur de 
l’Education à la fin de la journée 
du mardi comme dernier délai”.
Le système en question se chargera 
de classer, automatiquement, les 
personnes inscrites pour occuper 
des postes contractuels selon des 
critères étudiés, et ce, avant de les 
convoquer pour choisir le lieu de 
travail en fonction de la priorité 
dans le classement.

Les enseignants retenus suivront 
par la suite une formation 
qualifiante, a-t-il expliqué, 
insistant sur “la transparence 
absolue” à conférer à cette 
opération.
M. Belabed a également ordonné 
la poursuite du “suivi sur terrain 
des différentes opérations 
adoptées pour l’allègement 
du poids du cartable scolaire, 
la distribution et la vente des 
manuels scolaires, l’examen des 
programmes éducatifs notamment 
dans les zones soumises à une 
forte pression, outre le suivi 
de la situation des structures 
d’hébergement et des cantines”.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
s’est rendu mardi à 

l’hôpital des urgences médicales 
chirurgicales à Zéralda (Alger 
Ouest) pour s’enquérir de l’état 
d’avancement des travaux de 
réalisation.
Après avoir sillonner les 
différents services de cet hôpital 
dont les travaux de réalisation 
ont atteint 90%, le ministre a 
fait savoir que cette nouvelle 

structure comprendra toutes les 
spécialités dont l’orthopédie, 
la traumatologie, la chirurgie 
maxillo-faciale et thoracique en 
plus de la chirurgie générale et 
vasculaire.
Cet hôpital a été réalisé en 
application des instructions du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune portant 
sur l’impératif d’améliorer 
les urgences médicales et les 
conditions d’accueil des malades 

en vue d’alléger la pression sur 
les hôpitaux d’Alger.
A ce propos, M. Benbouzid a 
rappelé la dotation des différents 
services de réanimation et des 
urgences médicales de lits 
supplémentaires en vue d’une 
prise en charge optimale des 
patients y compris l’hôpital des 
maladies infectieuses d’El-Kettar 
El Hadi Flici et de Béni Messous 
Yassad Hassani et Salim Z’mirli à 
el Harrach.

A cette occasion, le ministre 
a annoncé la programmation 
d’autres visites à travers le pays 
durant les prochaines semaines 
afin de s’enquérir des projets du 
secteur en cours de réalisation.

Par ailleurs, le premier 
responsable du secteur a affirmé 
que la situation pandémique de la 
Covid-19 n’était pas “alarmante” 
vu le nombre réduit des cas, 
notamment qu’aucun décès n’a 
été relevé depuis 4 mois.
Et d’enchainer que le “ministère 
est prêt à assurer la disponibilité 
de tous les médicaments, les 
vaccins et les fournitures en 
cas d’urgence”, rassure M. 
Benbouzid.

Treize des 42 blessés transférés à 
l’hôpital d’Aïn Sefra (Naâma), 
parmi les victimes de l’accident 

de la circulation survenu mercredi dans 
la wilaya de Naâma ayant fait 10 morts, 
ont quitté l’hôpital, alors que le reste des 
personnes accidentées se trouvent dans un 
état stable, a indiqué le directeur de wilaya 
de la santé Derdour Mohamed.
“Jusqu’à ce mercredi midi, 13 blessés 
ont quitté l’hôpital après avoir reçu les 
soins nécessaires et l’état de santé du 
reste des victimes admises est stable, 
cinq se trouvent au service des urgences 
médicales, 12 au service de chirurgie 
orthopédique et 10 autres sont admis au 
service de chirurgie générale”, a précisé 
M. Derdour.
Deux blessés victimes de cet accident, 
a-t-il ajouté, ont été transférés auparavant 
à l’établissement public hospitalier Kadri 
Mohamed de Naâma et à l’établissement 
hospitalier universitaire “1er novembre 
1954” d’Oran pour y effectuer des 
examens.
Il est à noter que le wali de Naâma, 
Derradji Bouziane, s’est rendu au chevet 
des blessés pour s’informer de leur état 

de santé et des conditions de leur prise en 
charge médicale. Il a également présenté 
ses condoléances aux familles des victimes 
de cet accident, a-t-on indiqué à la cellule 
de communication de la wilaya.
Pour rappel, cet accident de la route 
s’est produit à la suite du dérapage et du 
renversement d’un bus assurant la ligne 
Tiaret-Tindouf, mercredi vers 03H45MN 
au niveau de la route nationale 06 (RN06), 
dans la commune de Djeniène Bourezg 
(wilaya de Naâma), faisant dix morts et 42 
blessés, selon les services de la protection 
civile.

Un groupe d’enfants autistes a 
bénéficié d’un programme de 
camps d’été initié par plusieurs 

secteurs concernés par la prise en charge 
psychopédagogique et l’accompagnement 
de cette catégorie.
Dans une déclaration à la presse, le 
représentant du ministère de la Jeunesse 
et des Sports, Farid Bouzid a précisé que 
le ministère avait lancé cette initiative 
en coordination avec les ministères de 
la Solidarité nationale, de la Santé, du 
Tourisme outre l’Organe national de la 
protection et de la promotion de l’enfance 
(ONPPE) et des associations activant dans 
le domaine.
Le programme de ce camps d’été comprend 

diverses activités et jeux d’enfants, a-t-il 
ajouté, faisant savoir que des initiatives 
similaires seront organisées en faveur des 
enfants aux besoins spécifiques.
Et d’ajouter que ces enfants étaient 
accompagnés de psychologues et 
spécialistes des secteurs de la Santé et de 
la Solidarité dans l’objectif de leur garantir 
une prise en charge de qualité. L’initiative 
vise à renforcer l’intégration de cette 
frange dans la société, a-t-il expliqué.
Dans ce contexte, le complexe des Sables 
d’or de Zéralda (Alger) a organisée, en 
coordination avec les secteurs concernés, 
une sortie à la plage avec au programme 
différentes activités et jeux.

Benbouzid inspecte les travaux de réalisation de l’hôpital 
des urgences médico-chirurgicales de Zéralda

Drame de la route à Naâma : 
Treize blessés quittent 

l’hôpital

Saison estivale : 
Des enfants autistes 

en camps d’été
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Un salon de l’industrie pharmaceutique algérienne 
à Addis-Abeba en mars

BNA :
Une filiale au Sénégal avant 

la fin de l’année en cours

SAFEX :
La 1ere foire de la rentrée 
scolaire en septembre 

au Palais des expositions

Exportation de la 2ème 
commande d’ailettes 
pour turbines à gaz et 

à vapeur vers les Pays-Bas

Un salon dédié à l’Industrie 
pharmaceutique 
algérienne sera 

organisé en mars 2023 dans la 
capitale éthiopienne, Addis-
Abeba, en vue de s’enquérir 
des différentes opportunités de 
partenariat qu’offre l’industrie 
pharmaceutique africaine, 
a annoncé, lundi à Alger, la 
présidente directrice générale du 
groupe Saidal, Fetoum Akacem.
Selon un communiqué du 
ministère de l’industrie 
pharmaceutique, Mme Akacem a 
fait cette annonce lors de la visite 
du Premier ministre éthiopien, 
Abiy Ahmed Ali, à l’unité de 
production de formes sèches du 
Groupe pharmaceutique Saidal à 
El Harrach (Alger), en présence 

du ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Abderrahmene 
Djamel Lotfi Benbahmed et du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger,  Ramtane Lamamra.
Devant le chef de l’exécutif 
éthiopien, “la PDG du groupe a 
affiché la volonté de l’ensemble 
des opérateurs pharmaceutiques, 
publics ou privés, de renforcer 
et d’approfondir la coopération 
bilatérale dans le domaine de 
l’industrie pharmaceutique à 
travers des investissements en 
Ethiopie pour l’implantation 
d’unités de production mixte 
et le co-développement des 
médicaments”, indique le 
communiqué.
Pour ce faire, précise-t-on, 

“un salon spécialement dédié 
à l’industrie pharmaceutique 
algérienne sera organisé au mois 
de mars prochain à Addis-Abeba 
pour permettre aux opérateurs 
des deux pays de s’enquérir 
des différentes opportunités de 
partenariat qu’offre l’industrie 
pharmaceutique continentale”.
La PDG de Saidal a présenté, au 
Premier ministre éthiopien, le plan 
de développement du groupe et 
son orientation vers “la production 
de produits pharmaceutiques à 

haute valeur ajoutée issus de la 
biotechnologie, à l’exemple de 
la production du vaccins anti-
Covid-19 ‘CoronaVac’, produit 
sur instruction de Monsieur 
le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, au 
niveau de l’unité de Constantine 
dès septembre 2021”.
“Cette production a permis à 
l’Algérie d’accéder au rang 
élitiste des pays producteurs de 
vaccins anti-Covid-19 dans le 
monde”, selon la même source.
Le groupe Saidal “s’est 
engagé dans la production 
d’anticancéreux afin de garantir 
leur disponibilité pour une 
meilleure prise en charge des 
patients en Algérie”, ajoute le 
communiqué.

Le Premier ministre éthiopien, 
à la tête d’une délégation 
ministérielle, a visité l’unité 
de production d’El Harrach, 
spécialisée dans les formes sèches 
avec ses 4 lignes de production 
pour une capacité totale de plus 
de 40 millions d’unité vente par 
an.
Sur place, les hôtes de l’Algérie 
“ont pu apprécier la maitrise 
technologique et le respect des 
bonnes pratiques de fabrication 
qui font qu’aujourd’hui, 
l’industrie pharmaceutique 
algérienne figure parmi les 
leaders en Afrique en contribuant 
à la diversité et la croissance 
économiques du pays”, relève le 
communiqué.

La Banque nationale d’Algérie 
(BNA) entend ouvrir une filiale 
au Sénégal avant la fin de l’année 

en cours, a fait savoir mardi à Alger le 
directeur général de cette institution 
financière publique, Mohamed Lamine 
Lebbou.
“La BNA ouvrira une filiale au Sénégal 
avant la fin de l’année en cours”, a indiqué 
M. Lebbou en marge de la cérémonie de 
signature d’un mémorandum d’entente 
entre la banque et le groupe le Groupe 
Télécom Algérie (GTA).
Cette opération s’inscrit dans le cadre de la 
stratégie de déploiement à l’international 

de la Banque nationale d’Algérie, dont le 
premier lancement se fera en Afrique, a-t-
il précisé.
Lebbou a ajouté que cette filiale sera 
“une banque générale visant à aider et 
accompagner les opérateurs algériens à 
accéder aux marchés africains”.

La Société algérienne des foires et 
expositions “SAFEX” organisera 
pour la 1e fois une exposition dédiée 

aux articles scolaires et aux différents 
fournitures relatives à la rentrée scolaire, du 
1er au 18 septembre prochain, au Palais des 
expositions à Alger, a-t-on appris, mardi, de 
la “SAFEX”.
Dans une déclaration à l’APS, la chargée 
de la communication de la SAFEX, 
Hafidha Mokdad, a indiqué que la foire de 
la rentrée scolaire intitulée “Lemsid” sera 
organisée par la “SAFEX”, sous l’égide du 
ministère du Commerce et de la Promotion 
des exportations, du 1er au 18 septembre 
prochain, avec pour slogan, “ Pour une 
année scolaire réussie pour tous”.
Pour Mme Mokdad, cette foire a pour 
buts de “permettre aux parents d’élèves 
d’acheter les différentes affaires scolaires 
à des prix compétitifs” et “aux exposants 

de commercialiser leurs produits avant la 
période de la rentrée scolaire et sociale”.
Cette foire verra la participation 
d’organisme nationaux et des écoles 
privées, en vue d’orienter les parents et les 
élèves, affirme Mme Mokdad.
Pour sa part, le directeur commercial de 
la “SAFEX”, Salim Kadri, a confirmé 
la participation de l’Office national des 
publications scolaires (ONPS) et des 
maisons d’édition à cet évènement, en vue 
de “permettre aux parents d’élèves d’acheter 
des livres à des prix promotionnels”.
Cette manifestation durera 18 jours en vue 
de permettre à “un plus grand nombre de 
visiteurs d’acquérir les articles scolaires à 
des prix promotionnels et compétitifs”, en 
prévision de la rentrée scolaire 2022/2023, 
le 21 septembre prochain.

Une 2e commande d’ailettes 
pour turbines à gaz et à vapeur, 
fabriquées par la Société 

algérienne des industries électriques et 
gazières (SAIEG), Unité de maintenance 
et de fabrication de la pièce de rechange 
de M’sila, a été exportée mercredi vers la 
Société “General Electric” aux Pays-Bas.
A ce titre, le directeur central de l’Unité, 
Hocine Hadj Arroussi a fait savoir qu’il 
s’agit de la 2e commande sur 18 que la 
Société s’est engagée à fournir au groupe 
néerlandais, faisant état de la préparation 
en cours de 12 autres commandes de ce 
type de pièces de rechange.
L’intervenant a précisé que l’unité, 
filiale de la SAIEG, “veille à honorer 
ses engagements envers la société 
néerlandaise, et ce conformément à 
l’accord conclu entre les deux sociétés le 
20 avril 2017, à travers la mobilisation 
des capacités matérielles et humaines 
nécessaires à la fabrication de ce type de 
produits”.
L’unité de M’sila, ajoute-t-il, œuvre à 
élargir son champ d’exportation vers les 
pays d’Afrique, d’Europe et d’Amérique, 
au vu de l’expérience acquise dans le 
domaine de la fabrication des turbines et 
de leurs pièces de rechange, depuis les 
années 90.

A l’occasion du départ de la 
deuxième cargaison de pièces de 
rechange vers l’aéroport international 
Houari-Boumediene (Alger) pour 
leur acheminement vers l’aéroport 
d’Amsterdam (Pays-Bas), le représentant 
du PDG du groupe Sonelgaz, Yacine 
Réda Redouane, a précisé que ce marché 
“s’inscrit dans le cadre de la politique du 
groupe visant à contribuer à l’intégration 
industrielle nationale, à la réduction des 
importations et à la diversification des 
sources de devises”.
Le groupe Sonelgaz, par le truchement 
de ses sociétés de production, “reste 
attaché à l’élargissement de la sphère des 
exportations vers un certain nombre de 
pays en 2022 et 2023”, a-t-il affirmé.
“Fabriquées selon une technologie de 
pointe”, les pièces de rechange produites 
dans l’unité de M’sila sont “conformes aux 
normes internationales de fabrication”, 
a-t-il souligné.
De son côté, le wali de M’sila a mis en 
avant le soutien apporté par les collectivités 
locales aux entreprises publiques et privées 
afin de leur permettre de se développer, de 
diversifier leurs produits et d’accéder au 
marché international, rappelant que l’unité 
de M’sila avait réalisé plusieurs opérations 
d’exportation, dont celle d’aujourd’hui.
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ANNABA / ANEM

Plus de 31.000 chômeurs ont bénéficié de l'allocation de chômage

ANNABA / CRIMINALITÉ

La 12ème sûreté urbaine à pied d’œuvre
Deux individus arrêtés

ANNABA / RÈGLEMENTATION ROUTIÈRE 

Des ralentisseurs hors normes à Sidi Achour

ANNABA / PRÉVENTION ROUTIÈRE

La police et la gendarmerie 
nationale sensibilisent 

les automobilistes contre 
les accidents de la route

Les services de la 
sureté de wilaya en 
collaboration avec 

les servies de la gendarmerie 
nationale ont lancé, avant-
hier, une campagne de 
sensibilisation  au profit  
des usagers de la route au 
niveau des barrages routiers 
fixes, notamment à Oued 
Zied. En effet, les accidents 
de la route ont provoqué, ces 
derniers jours, des drames 
humains effroyables liés à 
l'inconscience et au manque 
de civisme de certains. Dans 
le cadre des objectifs tracés 
par la sureté de la wilaya 
au titre de cette campagne, 
notamment la réduction 
des accidents de la route à 
travers l'intensification de 
l'action préventive et la prise 
de mesures coercitives, 
les éléments de ce corps 
veillent à sensibiliser les 
citoyens sur l'importance du 
respect du  code de la route, 
ainsi pour élever le degré de 
conscience des conducteurs, 

mettre en exergue leurs 
responsabilités à l'égard des 
autres usagers de la route, 
et les sensibiliser quant au 
nécessaire respect des règles 
de la circulation routière, 
notamment les infractions 
dangereuses, à l'instar 
de l'excès de vitesse, des 
dépassements dangereux, 
du non-respect de la 
distance de sécurité et des 
manœuvres dangereuses. 
Des dépliants sur les règles 
de bonne conduite et les 
conséquences de l'excès 
de vitesse, des manœuvres 
dangereuses et du non-
respect de la distance de 
sécurité, seront distribués 
lors de cette campagne 
de sensibilisation. Il ne se 
passe pas un jour sans que 
les éléments de la protection 
civile ne recensent des 
décès et des blessés dus 
aux accidents de la route. 
Malgré un arsenal juridique 
censé freiner l'hécatombe, 
la route continue à faire des 
victimes.

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
en milieu urbain, une 

vaste opération de police a été 
engagée par les éléments de la 
12ème sûreté urbaine visant 
certains quartiers devenus le fief 
du banditisme, fréquemment 
dénoncé par les habitants. 
Ces opérations ont nécessité 
la mobilisation d’un effectif 
important d’agents de la sûreté 
déployés durant toute la journée 
qui ne ratent  aucune occasion 
pour interpeller les jeunes de 
passage et procéder à leur fouille, 

ainsi qu'à la vérification de leur 
identité. Après une descente, les 
éléments de la sureté urbaine ont 
mis la main sur deux individus  
âgés de 20 et 22 ans en possession 
de 12 gr de drogue sous forme 
de petits morceaux ainsi que 
19 comprimés psychotropes 
destinés à la commercialisation 
ainsi qu’une arme blanche et une 

somme d’argent. Des poursuites 
judicaires ont été entamées à 
l’encontre des contrevenants.  
Les habitants de ces quartiers 
se disent rassurés devant ce 
déploiement massif des forces 
de l’ordre et n'hésitent pas à 
formuler le vœu que ce type 
d'action puisse se répéter plus 
souvent. Il a été rappelé que ces 
services comptent multiplier ce 
genre d'opérations à travers toutes 
les grandes agglomérations de la 
zone d'action d’Annaba et tirer 
profit de toutes les expériences 
afin d'aboutir à de meilleurs 
résultats.

Censés être placés en 
agglomération, aux 
endroits où la circulation 

des véhicules présenterait un 
réel danger pour les usagers, 
particulièrement  pour les 
piétons, visant à ralentir les 
véhicules, à Sidi Achour, la 
majorité des ralentisseurs sont 
hors normes, difficiles à repérer 
la nuit du fait qu’ils ne sont pas 
signalés à l’aide de peinture 
luminescente et en l’absence 
de panneaux de signalisation. 
Ce qui constitue un véritable 
danger pour les automobilistes. 
Ainsi, l'automobiliste se voit 
contraint de gravir ces dos 
d'âne avec tous les risques qu’il 
encoure. Les  ralentisseurs sont 
implantés sans aucun respects 
des normes règlementaires et en 
l’absence de l’accord préalable 
de la direction des transports. 
Les ralentisseurs, ou dos d'âne, 
sont devenus un véritable fléau 
sur les routes et au niveau 
des intersections des cités. Ni 
les citoyens ni les autorités 
concernées ne respectent la 

réglementation en la matière. 
L'installation de ralentisseurs et 
dos-d'âne sur la voie publique 
est réglementée par des textes 
de loi stricts et rigoureux. 
Cependant, sur le terrain, 
c'est l'anarchie totale.  Ce qui 
engendre souvent des bouchons 
sur plus d'une dizaine de 
kilomètres provoquant ainsi le 
courroux des usagers qui, pour 
tenter de gagner du temps, font 

des dépassements dangereux 
allant jusqu’à provoquer des 
accidents. La loi est pourtant 
claire à ce sujet : les dos d'âne 
“érigés anarchiquement seront 
détruits”, nous a-t-on affirmé 
et “leurs auteurs s'exposeront à 
des sanctions pénales prévues 
par la loi”. Les automobilistes 
et les citoyens demandent 
aux autorités compétentes de 
remédier à cette anarchie.

Plus de 30.000 
chômeurs ont bénéficié 
de l'allocation 

chômage, depuis le début 
de l'opération en mars 
dernier de l'année en cours 
jusqu'à aujourd'hui. Toutes 
les agences ont pu recevoir 
et orienter les demandes, 
et le taux des dossiers des 
demandeurs d'allocations 
traités dans les cinq agences 
serait actuellement inférieur 
à 50 %. Les raisons sont 
dues à l’absence des 

conditions légales stipulées 
au Journal Officiel, à savoir 
que les bénéficiaires de 
l'allocation de chômage 
peuvent s'adresser au 
fonds social pour régler 
leur situation et bénéficier 
d'une couverture maladie, 
et que cette allocation 
reste en vigueur jusqu'à 
leur déclaration sociale. 
Les agences d'emploi ont 
entamé des contacts avec les 
bénéficiaires de l’allocation 
de chômage en vue de leur 
suggérer  un poste d'emploi. 

D'autre part, la Direction 
de l'Emploi a annoncé 
que le taux d'insertion des 

bénéficiaires des contrats 
d'insertion professionnelle 
a atteint 95%. Le processus 

d'insertion professionnelle 
des jeunes diplômés est 
en net progrès grâce à 
la coordination entre les 
secteurs concernés en charge 
de répondre aux demandes 
des jeunes et leur permettre 
d'accéder à des postes de 
travail permanents. Ce 
processus passe par des 
efforts et des facilités, car il 
reste encore six secteurs qui 
n'ont pas encore été intégrés 
pour diverses raisons, dont 
la direction de l'éducation et 
la direction de la pêche.

Imen.B

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Imen.B



Jeudi 01 Septembre 2022

Régions 07SeybouSe Times

ANNABA / MERCURIALE

Augmentation anormale
des prix des fruits

ANNABA / MASSACRE FAMILIAL

Décès d’une mère et deux de ses enfants 
et tentative de suicide du père de famille

ANNABA / FAIT DIVERS

Un homme retrouvé mort 
dans une ferme à El Eulma

ANNABA / CADRE DE VIE

Les habitants de Sarouel 
dénoncent lemanque flagrant 
d’aires de jeux pour enfants

L’arnaque touchant les 
produits alimentaires 
prend de l’ampleur à 

Annaba et même au niveau des 
grandes surfaces. Au niveau des 
marchés, ceux de proximité ou ceux 
de renom, les citoyens achètent  
des  légumes et des fruits avariés se 
faisant berner par des commerçants 
sans scrupule. Lors d’une virée 
au marché  des fruits et légumes 
de Safsaf à la Plaine Ouest, un 
commerçant exposait à la vente des 
bananes complètement noircies. 
En effet, les pseudo–commerçants, 
avides de gains faciles, profitent de 
l’ignorance des clients pour écouler 
les fruits et les légumes avariés, pour 
un kilogramme de fruits ou légumes 
par exemple, il vous arrivera de jeter 
au moins 300 grammes des fruits 
ou légumes payés.  Le commerçant 
impose sa loi et vous répondra ‘’ 
C’est à prendre ou à laisser, oh c’est 
pas la peine de choisir il faut que 
fasse un mélange  ’’ : les vendeurs, 
marchands de fruits et légumes, 
notamment, fourguent n’importe 
quoi et de n’importe quelle manière 
à leurs clients. A travers tous les 

marchés, le comportement de ces 
derniers est irrespectueux. Ce sont 
des actes de vol caractérisé, arnaque, 
qualité de service inexistante et 
hygiène qui laisse à désirer, où va-t-
on ainsi? Le pire c’est que certains 
commerçants s’arrangent souvent 
à vous peser plus que ce vous avez 
sollicité comme fruits ou légumes 
de sorte à vous faire payer un 
supplément. En vous servant et au 
moment de la pesée, le commerçant 
s’arrangera pour vous donner le dos 
de façon à vous empêcher de vérifier 
sur le cadran de la balance digitale. 
Ces scènes témoignent de l’incivisme 
et du mauvais comportement de 
certains commerçants qui méritent 
d’être sanctionnés. Les services 
compétents devraient intervenir 
pour remettre de l’ordre et mettre 
fin à cette dictature propre aux 
vendeurs de fruits et légumes. 

Un drame est survenu 
le soir du mardi 
dernier au quartier 

populaire d’Oued Edheb 
ayant secoué les habitants 
de la wilaya d’Annaba à la 
suite d’un drame survenu 
aux environs de 20 heures. 
Il s’agit du décès d’une mère 
âgée de 39 ans et deux de ses 
enfants âgés de 10 et 13 ans. 
Ce drame a été massivement 
rapporté par les médias et à 
travers les réseaux sociaux. 
Mais les circonstances de 
cette affaire demeurent 
encore inconnues et les 
interprétations  relatées par 
les internautes sont diverses.
Selon le média arabophone 
Ennahar ayant relaté les faits, 
le père de cette famille, âgé 
d’une quarantaine d’année, 
a tenté de se suicider en se 
jetant du balcon de sa maison, 
vers 20 h 30.
Les forces de l’ordre et les 
éléments de la protection 
civile sont intervenus pour 
secourir le père de famille 

et l’évacuer vers l’hôpital 
le plus proche. D’après les 
premiers éléments dévoilés, 
ce quadragénaire souffre, 
suite à cette tentative 
de suicide, de quelques 
fractures et blessures sur les 
différentes parties de son 
corps, notamment au niveau 
du dos.
Par ailleurs, la police 
judiciaire est intervenue pour 
inspecter le domicile de la 
victime. Cette dernière a fait 
la découverte de trois corps 
sans âme, celui de l’épouse et 
de ses deux enfants. D’après 
les habitants de ce même 

quartier, affirme la même 
source, ces derniers ont été 
observés en compagnie de 
leur père la nuit précédant ce 
drame.
En ce qui concerne les raisons 
de ce suicide et les causes du 
décès de cette famille, celles-
ci restent encore inconnues. 
Certains rapportent que c’est 
le père qui était derrière la 
mort de sa famille, alors 
que d’autres se penchent sur 
l’hypothèse d’un décès suite 
à une fuite de gaz dans la 
maison. L’enquête suit son  
cours  et les faits restent  à 
vérifier.

Une enquête a 
été ouverte, 
récemment, par les 

éléments de la gendarmerie 
nationale   sur la découverte 
d’un corps inerte d’un 
homme d’une trentaine 
d’année en décomposition  
dans une ferme d’élevage 
de bovins au niveau de 
la cité ‘’80 logements’’ 
de ‘’Ouled Toumi’’ à 
El Eulma. La nouvelle 
s’est répandue telle une 
traînée de poudre dans la 
localité. La découverte a 

été faite par des personnes 
présentes sur les lieux qui 
ont retrouvé le corps de 
l’homme inerte. Alertés les 
services de la gendarmerie 
territorialement 
compétents ont ouvert une 
enquête pour déterminer 
les causes exactes de 
ce décès, jusque-là non 
définies. Les légistes du 
service de la médecine 
légale vers lequel les 
éléments de la protection 
civile ont dirigé la dépouille 
de la malheureuse victime, 
procèderont à l’autopsie.

Les habitants de la localité de 
Sarouel, sise commune d’El Bouni 
souffrent d’une dégradation 

significative de leur  cadre socioculturel, 
marqué par une absence de commodité 
indispensables et d’un programme de 
développement urbain. Notamment l’état 
des chaussées, des déchets ménagers 
répandus un peu partout dans les cités, des 
lacunes qui n’en finissent pas dans cette 
localité  qui n’a plus l’aspect d’une cité, 
sans compter l’absence flagrante d’aires 
de jeux pour distraire les enfants et les 
espaces verts pour les sorties familiales. 
Les jeunes, quant à eux, passent leur 
temps à vadrouiller en quête d’un exutoire 

quelconque, une ville où l’élément 
juvénile prédomine à outrance. Pour 
la majorité des jeunes, leur occupation 
principale se limite à la connexion aux 
réseaux sociaux, ou encore des placettes 
de parking dans l’enceinte des cités 
servant à des parties de football. Pourtant 
les règles de l’urbanisme sont claires. 
Une cité doit impérativement fournir aux 
enfants les moyens de développer cette 
énergie latente qui est en eux. Ce qui a 
amené les habitants à étaler leur ras-le-
bol. Ces derniers exigent une intervention 
urgente des autorités locales afin de se 
pencher sur leurs préoccupations et de 
trouver une solution à leur calvaire dans 
les meilleurs délais.

Imen.B
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Les services de la police 
judiciaire relevant de 
la sûreté de wilaya de 

Boumerdes ont arrêté 4 mis 
en cause dans une fusillade 
survenue au marché de la ville 
des Issers le 26 août dernier, et 
saisi un pistolet automatique, 
une arme blanche, un masque 
et deux voitures, indique 
mercredi un communiqué de 
la Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN).

“Les mis en cause ont 
été présentés devant le 
procureur de la République 
près le tribunal de Bordj 
Menaiel, pour constitution 
d’association de malfaiteurs 
et tentative d’homicide 
volontaire avec préméditation 
avec usage d’arme à feu”, 
a précisé la même source, 
relevant que le “principal 
suspect est toujours en état de 
fuite”.

BOUMERDES :
Une fusillade au marché des Issers : 

Arrestation de 4 mis en cause

Le directeur de la Pêche 
et de l’aquaculture 
de la wilaya d’Alger, 

Cherif Kadri a affirmé, 
mardi dernier , que l’activité 
intensive des pêcheurs avait 
permis d’offrir de grandes 
quantités de poisson bleu, 
notamment la sardine, cédée 
au détail ces dernières 
semaines à des prix oscillant 
entre 300 et 450 Da/kg.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Kadri a fait état de 262 
tonnes de poissons, toutes 
variétés confondues, pêchés 
la semaine dernière à Alger 
seulement, dont 258 tonnes 

de poissons bleus tels que la 
sardine, le saurel et l’allache.
Concernant les prix de la 
sardine, il a indiqué qu’ils 
oscillent entre 250 et 350 Da 
chez les poissonniers, et se 
stabilisent entre 300 à 450 Da 
au détail, rappelant toutefois 
que les prix restent tributaires 
de la loi de l’offre et de la 
demande.
A noter que le port d’Alger 
compte quelque 60 sardiniers 
dont les rendements varient 
de 10 à 40 tonnes/jour, selon 
les conditions climatiques.
Evoquant les facteurs à 
l’origine de l’augmentation 

de la quantité du produit, 
M. Kadri a expliqué que la 
période de juin à fin octobre 
présente des conditions 
climatiques favorables, à 
savoir des courants marins 
chauds au gré desquels 
dérivent les planctons qui 
servent de nourriture aux 
sardines. Les courants ont 
donc amené plusieurs essaims 
de poissons bleus près des 
côtes.
Juin dernier, M. Kadri avait 
affirmé que “la campagne 
de pêche des poissons bleus 
s’annonce prometteuse”. “Il y 
a une abondance de poissons, 

qui contribue à la baisse des 
prix avant même la période 
du pic de production (août et 
octobre), où le kilogramme de 

sardines est vendu à des prix 
très raisonnables notamment 
dans les ports spécialisés 
dans la pêche à la sardine”.

ALGER / PÊCHE À LA SARDINE À ALGER
Une offre abondante fait baisser les prix sur les étals

L’ Entreprise nationale 
des industries 
électroniques 

(ENIE), implantée à Sidi 
Bl-Abbès, se lancera 
“prochainement” dans la 
fabrication de composants 
nécessaires aux stations 
solaires en partenariat avec 
l’entreprise italienne “Fimer”, 
a appris l’APS de son P-dg, 
Abbès Makmène.
Ce projet s’inscrit dans le cadre 
de l’accord de coentreprise, 
signé le 14 décembre dernier, 
entre l’ENIE et la société 
italienne de production 
d’onduleurs photovoltaïques 
Fimer en vue de la création 
de “Fimer Algérie”, 
spécialisée dans la fabrication 
d’onduleurs, d’unités de 
commutation pour centrales 
solaires et d’instruments de 
contrôle pour l’industrie de 
l’énergie photovoltaïque.   
En vertu de cet accord 

de coentreprise, les deux 
partenaires se sont fixé 
également d’autres objectifs 
comme la formation du 
personnel, le transfert de 
savoir-faire, le développement 
des compétences en matière 
de management d’entreprise 

internationale de premier plan, 
une production locale selon 
les normes internationales 
et la création de plus de 300 
emplois direct et de 1 400 
autres indirect, a-t-il précisé.
Le P-dg de l’ENIE a souligné 
que ce projet s’inscrit dans 

le cadre de la diversification 
des investissements de 
l’entreprise visant à mettre en 
place une nouvelle industrie 
sur le marché national qui 
se chargera de la fabrication 
de composants nécessaires 
aux stations solaires, dans le 

sillage de la stratégie nationale 
de la transition énergétique 
et des énergies renouvelables 
ambitionne de lancer 1000 
MWc par an d’ici à 2035.
Il est prévu la fabrication d’une 
large gamme d’onduleurs, de 
systèmes de Scada, de PPC, 
d’unités de stockage, d’unités 
de conversion de pointe pour 
grandes centrales solaires et 
de leurs accessoires, avec un 
taux d’intégration qui devrait 
atteindre 50% au bout de la 
cinquième année d’activité, 
a-t-il ajouté.
L’ENIE, spécialisée dans 
la fabrication de produits 
électroniques grand public et 
professionnel, emploie sur ses 
différents sites de production à 
travers le pays quelque 6.400 
salariés dont les ingénieurs et 
les agents spécialisés formés 
en Allemagne, en Grande-
Bretagne, aux Etats-Unis et en 
Russie, rappelle-t-on.

SIDI BEL-ABBES / INDUSTRIE ÉLECTRONIQUE
L’ENIE se lance dans la fabrication de composants 

nécessaires aux stations solaires



Contre la crise de l’énergie, l’exécutif tente de préparer 
les esprits à « la fin de l’abondance »

En Suède, l’extrême droite fait campagne 
avec la droite

En Tunisie, l’écoconstruction est encore à ses débuts

Emmanuel Macron doit 
présider, vendredi, un 
conseil de défense sur 

l’approvisionnement en gaz et 
en électricité. Le géant russe 
Gazprom a annoncé qu’il allait 
suspendre entièrement ses 
livraisons au groupe français 
Engie à partir de jeudi, selon le 
monde fr .
Une crise chasse l’autre. Après 
avoir été focalisé pendant plus 
de deux ans sur la gestion 
de l’épidémie de Covid-19, 
l’exécutif se retrouve confronté 
à un autre défi prioritaire en 
cette rentrée : les tensions sur le 
système énergétique de la France.
Tout un symbole, Emmanuel 
Macron ressuscite un format de 
réunion utilisé à de nombreuses 
reprises pendant la crise 
sanitaire, en présidant, vendredi 
2 septembre, à l’Elysée, un 
conseil de défenseconsacré 

pour la première fois au sujet de 
l’approvisionnement en gaz et 
en électricité. L’occasion, pour 
le chef de l’Etat, de se poser à 
nouveau en capitaine dans la 
tempête. Autour de lui, la cheffe du 
gouvernement, Elisabeth Borne, 
et une poignée de ministres, 
dont Bruno Le Maire (économie) 

ou Agnès Pannier-Runacher 
(transition énergétique), feront 
un point sur ce sujet, présenté 
par l’Elysée comme « un intérêt 
vital pour le pays ». Avec une 
question centrale, au menu des 
discussions : la France disposera-
t-elle de suffisamment d’énergie 
pour échapper à des pénuries et 

ainsi« passer l’hiver », selon la 
formule désormais répétée par les 
macronistes ?
La situation suscite de vives 
inquiétudes au sommet de l’Etat, 
en raison de la baisse des flux 
de gaz en provenance de Russie 
depuis le début du conflit en 
Ukraine. D’autant que la situation 
va se détériorer sérieusement dans 
les semaines à venir : mardi, le 
géant russe Gazprom a annoncé 
qu’il allait suspendre entièrement 
ses livraisons de gaz au groupe 
français Engie à partir de jeudi 
1er septembre. Les tensions 
sont également fortes du côté 
de l’électricité, car seuls vingt-
quatre des cinquante-six réacteurs 
nucléaires d’EDF fonctionnent en 
ce moment, notamment en raison 
d’un problème de corrosion.
Dans ce contexte, l’exécutif 
tente de suivre une ligne de 
crête : préparer les esprits à une 

situation difficile dans les mois à 
venir, avec de possibles coupures 
d’électricité ; et, dans le même 
temps, rassurer les Français sur 
la capacité du gouvernement à les 
protéger.
Discours sombre
Un double discours entonné par 
Elisabeth Borne ces derniers 
jours. « L’heure est grave », a-t-
elle alerté, lundi 29 août, lors 
d’un discours prononcé lors de 
l’université d’été du Medef. 
Avant d’exhorter les entreprises à 
agir pour améliorer leur sobriété 
énergétique, faute de quoi elles 
seraient les « premières touchées » 
par des mesures de « rationnement 
» dans les prochains mois. « Nous 
devons malheureusement nous 
y préparer », a-t-elle averti, en 
évoquant de possibles « coupures 
brutales de gaz », avec « de graves 
conséquences économiques et 
sociales » à la clé.

Pour la première fois, les 
partis conservateur, libéral 
et chrétien-démocrate se 

disent prêts à gouverner avec 
l’appui de l’extrême droite, à 
l’issue des élections législatives 
du 11 septembre, selon le monde 
fr.
Affrété par la droite, le bus bleu, 
barré du slogan « Une nouvelle 
énergie pour la Suède », a quitté 
Stockholm, le 23 août, pour une 
tournée dans les trois centrales 
nucléaires du pays. A moins 
de trois semaines des élections 
générales du 11 septembre, alors 
que les prix de l’électricité battent 
des records dans le royaume 
scandinave, les conservateurs, 
libéraux et chrétiens-démocrates 

espéraient jeter un coup de 
projecteur sur leur promesse de 
relancer le secteur du nucléaire 
en Suède, s’ils remportent les 
législatives.
C’était sans compter avec 
la polémique causée par la 
présence, à bord du bus, d’un 
député d’extrême droite, 
Mattias Bäckström Johansson. 
Responsable de la politique 
énergétique des Démocrates de 
Suède (SD), ce dernier s’est réjoui 
de « faire campagne » avec les 
autres partis : « Cela montre une 
possibilité claire pour les électeurs 
et ce à quoi ils peuvent s’attendre 
après les élections. » Des propos 
accueillis avec consternation par 
plusieurs parlementaires libéraux, 

qui ont exigé que leur représentant 
descende immédiatement du bus.
Tentant de calmer les esprits, 
leur chef de file, Johan Pehrson, 
a assuré qu’il s’agissait juste 
d’« une visite avec trois partis, 
qui ont une vision commune de 
la manière dont nous devrions 
redémarrer la Suède en tant que 
nation industrielle afin d’obtenir 
des prix d’électricité raisonnables 
», et qu’il ne fallait surtout pas y 
voir « une alliance ». Cette fois, 
la colère est venue des rangs des 
Démocrates de Suède, à plus de 
20 % dans les sondages, quand 
les libéraux stagnent à 4 %, et qui 
savent que la seule chance, pour 
la droite, de revenir au pouvoir, 
après huit ans dans l’opposition, 

est de s’allier avec eux.
Au niveau local puis national
« C’est ce constat très pragmatique 
qui a conduit les conservateurs et 
leurs alliés chrétiens-démocrates 
à changer de stratégie et à 
entamer un rapprochement avec 
les SD », rappelle Jonas Hinnfors, 
professeur de sciences politiques 
à l’université de Göteborg. Il 
y a quelques années encore, 
un tel scénario était pourtant 
inimaginable. Fondé en 1988 
par d’anciens fascistes, le parti 
nationaliste restait infréquentable, 
malgré les efforts menés par 
Jimmie Akesson, son leader 
depuis 2005, pour le rendre 
respectable.
Mais après les dernières 

législatives en 2018, le cordon 
sanitaire s’est progressivement 
délité. Entrés pour la première 
fois au Parlement en 2010 avec 
5,7 % des voix, les SD ont alors 
remporté 17,5 % des votes. A 
l’issue du scrutin, le chef de file des 
conservateurs, Ulf Kristersson, a 
tenté de former un gouvernement 
avec les chrétiens-démocrates, 
les libéraux et les centristes. Sans 
majorité au Parlement, les quatre 
partis dépendaient du soutien de 
l’extrême droite. Les centristes 
et libéraux ont refusé, permettant 
aux sociaux-démocrates et 
aux Verts de rempiler pour un 
deuxième mandat.

Bâtir pour l’Afrique » (7/7). 
Avec leur plateforme 
ebniecolo, les architectes 

Dorra Ismaïl et Mehdi Dellagi 
tentent d’adapter les bâtiments 
au changement climatique et 
à l’augmentation du coût de 
l’énergie et des matériaux de 
construction conventionnelle, 
selon le monde fr.
Aucun sac de ciment et pas une 
tige d’acier. Sur le chantier école 
de Dorra Ismaïl et Mehdi Dellagi, 
à l’Aouina, un faubourg de Tunis, 
tous les murs porteurs sont en 
briques de terre crue compressée 
(BTC), fabriquées dans une usine 
du nord tunisien à partir de terre 
tamisée, humidifiée et fortement 
comprimée.
Un matériau bien plus adapté 
au climat et à l’environnement 
local que les habituels parpaings, 
expliquent les architectes à la 

dizaine d’étudiants, enseignants 
et professionnels, venus ce 
samedi se former, in situ, à 
l’écoconstruction.
Dans un pays où le stress 
hydrique, les sécheresses et la 
canicule s’aggravent d’année 
en année sous l’effet du 
changement climatique, l’enjeu 
est de taille. D’après l’Agence 
nationale pour la maîtrise de 
l’énergie (ANME), le secteur du 
bâtiment risque de devenir l’un 
des premiers consommateurs 
d’énergie en Tunisie d’ici à 
2030. Une tendance qui inquiète 
d’autant plus les architectes et les 
ingénieurs que les alternatives au 
béton sont encore peu connues.
Dorra Ismaïl, professeure 
à l’école d’architecture de 
Tunis, l’a souvent constaté 
auprès de ses étudiants. « Ils 
cherchent des informations sur 

des méthodes de construction 
plus écoresponsables, mais les 
données manquent sur le sujet 
», explique-t-elle. C’est pour 
pallier cette absence et proposer 
des solutions aux intéressés, 
que l’architecte a créé, avec son 
compagnon, Mehdi Dellagi, 
la plateforme ebniecolo. Des 
formations qui coûtent entre 50 et 
100 dinars (15 à 30 euros) pour 
les étudiants et le double pour les 
professionnels.
La chaux naturelle plutôt que le 
ciment
Sur le chantier école de l’Aouina, 
« l’idée est d’avoir des matériaux 
et un système constructif qui 
consomment peu d’énergie, 
souligne Dorra Ismaïl. Ensuite, 
nous compléterons par une 
alimentation électrique à base de 
panneaux solaires. L’eau de pluie 
sera récupérée dans une citerne, 

puis répartie dans les différentes 
pièces par un dispositif que nous 
concevons aussi nous-mêmes ».
Sur leurs chantiers, le couple 
d’architectes utilise en priorité 
la chaux naturelle plutôt que 
le ciment. Des déchets issus 
des carrières de marbre et de 
pierre sont également employés 

pour les revêtements des sols. 
Pour construire de la manière 
« la plus écologique possible 
», souligne l’enseignante, « il 
faut prendre compte de tous 
les aspects techniques du site, 
de l’environnement et de la 
biodiversité, pas juste se servir de 
matériaux moins polluants ».
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Les républicains fidèles à Donald Trump attaqués par 
Joe Biden, à l’approche des élections de mi-mandat

Au Niger, les pluies ont fait 75 morts et plus 
de 100 000 sinistrés depuis juin

En campagne pour les 
élections de midterms 
de novembre, le 

président américain a 
notamment abordé, mardi en 
Pennsylvanie, le thème des 
armes à feu et les critiques qui 
visent la police fédérale, selon 
le monde fr.
Les prochaines élections de mi-
mandat de novembre semblent 
lui redonner du mordant. 
Le président américain, Joe 
Biden, a de nouveau attaqué 
tous azimuts les républicains 
fidèles à Donald Trump, mardi 
30 août, lors d’un déplacement 
en Pennsylvanie, consacré aux 
questions de sécurité.
Alors que lui se dit « déterminé 
à interdire les fusils d’assaut » 
aux Etats-Unis, le démocrate 
de 79 ans a critiqué la réticence 
des conservateurs à réguler les 
armes à feu « parce qu’ils ont 
peur de la NRA », le puissant 
lobby américain des armes.
« Pour l’amour de Dieu, quelle 
bonne raison y a-t-il d’avoir 
des armes de guerre hors d’une 
zone de guerre ? », a-t-il lancé 
lors d’un discours énergique 
dans la localité de Wilkes-
Barre, non loin de sa ville 
natale de Scranton.
Pour tenir sa promesse 
d’une interdiction fédérale, 
il lui faudrait toutefois non 
seulement conserver et 
consolider son contrôle du 
Sénat, mais aussi remporter 
la Chambre des représentants, 
un scénario qui, pour l’heure, 
semble peu probable malgré un 

regain d’engouement pour les 
démocrates dans les sondages.
« De quel côté êtes-vous ? »
Joe Biden a aussi reproché aux 
républicains de n’avoir pas voté 
en faveur d’investissements 
publics accrus dans la police 
de proximité.
Il a, par ailleurs, critiqué 
les conservateurs les plus 
radicaux, fidèles à Donald 
Trump, pour leur soutien aux 
émeutiers ayant envahi le 
Capitole le 6 janvier 2021, 
et pour leurs critiques contre 
la police fédérale (FBI), qui 
enquête sur l’ancien président.
« Laissez-moi dire ceci à 
mes amis les “républicains 
MAGA” du Congrès. Ne me 
dites pas que vous soutenez 
les forces de l’ordre si vous 
ne condamnez pas ce qui 

s’est passé le 6 janvier », a 
dit Joe Biden, qui utilise cette 
expression pour désigner les 
partisans de l’idéologie « Make 
America Great Again » ou « 
MAGA » de l’ancien président 
républicain. « De quel côté 
êtes-vous ? Vous ne pouvez 
pas être pour la police et pour 
l’insurrection », a-t-il lancé 
devant une assistance conquise 
d’avance, d’où montaient 
des cris de « Bienvenue à la 
maison ! ».
 « Vous allumez la télévision 
et vous avez un sénateur et des 
membres de la Chambre des 
représentants qui disent : “S’il 
arrive ceci ou cela, le sang 
coulera dans la rue.” Mais où 
diable sommes-nous ? », s’est-
il encore exclamé. Il pouvait 
s’agir là d’une référence 

à des propos du sénateur 
conservateur de Caroline du 
Sud, Lindsay Graham, qui 
a averti qu’il y aurait « des 
émeutes dans les rues », si 
Donald Trump était poursuivi 
dans le cadre d’une enquête sur 
des documents confidentiels 
trouvés dans sa résidence de 
Floride.
Alors que la police fédérale dit 
avoir reçu des menaces après 
une perquisition au début du 
mois d’août de la résidence 
en question, Joe Biden a jugé 
« écœurantes » les attaques 
contre le FBI. « Je ne veux 
pas diminuer le budget du 
FBI », comme l’ont demandé 
certains conservateurs après 
cette opération, a encore dit le 
président.
Sauver « l’âme » de l’Amérique

Il a prévu encore deux 
déplacements dans 
les prochains jours en 
Pennsylvanie, un Etat où 
pourrait se décider le contrôle 
du Sénat lors des élections 
de mi-mandat, les midterms 
si souvent calamiteuses pour 
le parti installé à la Maison 
Blanche. Son prédécesseur 
Donald Trump a prévu lui 
aussi de se rendre à Wilkes-
Barre, samedi prochain.
Le président américain a, 
pour sa part, promis, jeudi, 
un grand discours sur la 
nécessité de sauver « l’âme » 
de l’Amérique, à Philadelphie, 
ville de Pennsylvanie 
considérée comme le berceau 
des Etats-Unis.
L’élection sénatoriale dans 
l’Etat oppose le démocrate 
John Fetterman, un colosse 
chauve invariablement vêtu 
d’un pull à capuche sombre 
et de shorts, ancien maire 
d’une ville malmenée par 
la désindustrialisation, au 
républicain Mehmet Oz, un 
médecin devenu une vedette 
du petit écran, adoubé par 
Donald Trump.
Joe Biden a présenté en 
termes chaleureux le candidat 
démocrate, absent mardi, mais 
qu’il doit rencontrer lundi à 
Pittsburgh, à l’occasion du 
Labor Day. John « Fetterman 
est un sacré gars, une voix 
puissante pour les travailleurs. 
Il sera un grand sénateur », a 
affirmé le président.

En dépit de sa courte 
durée de trois à quatre 
mois – entre juin et août 

ou septembre –, la saison des 
pluies est devenue meurtrière 
ces dernières années, selon le 
monde fr.
Les fortes pluies qui tombent 
au Niger depuis juin ont 
fait 75 morts et plus de 100 
000 sinistrés, et d’autres 
sont attendues d’ici à la fin 
du mois de septembre, ont 
indiqué mardi 30 août les 
autorités de ce pays au climat 
habituellement très sec.
A la date du 28 août, un total 
de 75 personnes sont décédées, 
dont 54 dans l’effondrement 
de leurs habitations et 21 par 
noyade, tandis que 108 346 

autres sont sinistrées et 102 
blessées, selon les chiffres des 
services de la protection civile 
communiqués à l’AFP. Un 
précédent bilan officiel du 14 
août faisait état de 32 morts, 66 
781 sinistrés et 44 blessées.
Les régions les plus touchées 
sont celles de Maradi (centre-
sud, 30 décès), Zinder (centre-
est, 23 décès), ainsi que 
Tillabéri (sud-ouest) et Tahoua 
(ouest). La capitale Niamey 
est également affectée avec 
2 décès et plus 500 sinistrés. 
Les pluies ont en outre détruit 
ou endommagé plus de 12 
700 habitations et provoqué 
l’effondrement de classes, de 
centres de soins médicaux, de 
greniers à céréales.

Le gouvernement nigérien et 
ses partenaires assurent avoir 
distribué plus 628 tonnes 
de céréales aux personnes 
sinistrées. L’Unicef dit elle 
avoir fourni 2 500 kits de biens 
non alimentaires. Les services 
météorologiques annoncent 
de nouvelles grosses 
précipitations dans le pays 
jusqu’à la fin de septembre.
« Evacuer les zones inondables 
»
A Niamey, une crue du fleuve 
Niger est à redouter dans les 
prochains jours, en raison du 
niveau des eaux qui « évolue 
très rapidement vers la cote 
d’alerte », prévient l’Autorité 
du bassin du Niger (ABN). 
Dans la capitale de 2 millions 

d’habitants, les fortes pluies 
sont souvent à l’origine de 
crues mortelles du fleuve.
L’ABN appelle les habitants 
vivant près du fleuve « 
à observer une vigilance 
particulière » et « à évacuer les 
zones inondables ». En dépit 
de sa courte durée de trois à 
quatre mois – entre juin et août 
ou septembre –, la saison des 
pluies est devenue meurtrière 
ces dernières années, y compris 
dans les zones désertiques du 
nord du pays. En 2021, elle 
avait causé la mort d’au moins 
70 personnes et fait plus de 
200 000 sinistrés. Il pourrait 
y en avoir au moins 350 000 
cette année, selon l’ONU.
Ce pays pauvre au climat aride 

subit également régulièrement 
la sécheresse, qui frappe 
plusieurs régions et entraîne 
de mauvaises récoltes. 
S’y ajoutent les violences 
djihadistes qui empêchent 
les paysans de cultiver leurs 
champs.
Le tout plonge le Niger dans 
une grave crise alimentaire : 
selon les autorités sanitaires, 
plus de 4,4 millions de 
personnes sont en insécurité 
alimentaire « sévère », soit 
environ 20 % de la population. 
Début août, le gouvernement 
a décidé de provoquer la pluie 
à l’aide de produits chimiques 
pour faire face à la sécheresse.
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Le ministre de la 
Jeunesse et des Sports, 
Abderrezak Sebgag 

a souligné mardi à Annaba 
«l’avancement appréciable» des 
travaux d’aménagement et de 
réhabilitation des infrastructures 
sportives programmées pour 
abriter le prochain Championnat 
d’Afrique des nations de football 
(CHAN 2023).
Comparativement avec la visite 
du mois d’avril dernier «un 
avancement appréciable des 
préparatifs en cours à Annaba est 
constaté», a précisé le ministre 
dans une déclaration à la presse 
à l’issue de l’inspection des 

travaux de mise à niveau et 
l’aménagement du stade 19 mai 
1956 devant abriter une partie 
de ce Championnat continental 
début 2023, dans le cadre d’une 
visite de travail et d’inspection 
dans cette wilaya.
En marge de cette visite, le 
ministre a réitéré son insistance 
pour  «redoubler les efforts et 
renforcer les brigades chargées 
de la réalisation en vue d’achever 
les lots restants du projet dans 
les délais impartis» et d’insister 
également sur l’importance 
d’achever toutes les préparatifs 
dans les délais contractuels.
Le ministre qui écoutait un 

exposé au stade 19 mai 1956, de 
plus de 50.000 spectateurs et dont 
les travaux avancent à des taux 
divers d’un lot à un autre dont le 
lot de la pose du gazon naturel qui 
affiche un taux d’avancement de 
55%, il a  insisté sur «l’importance 
de prendre en considération 
toutes les normes en rapport 
avec la réalisation y compris les 
détails minutieux arrêtées par 
les instances internationales de 
football à leur tête la Fédération 
internationale de football (FIFA) 
et la Confédération africaine de 
football (CAF)».
Sur ce point précis, le ministre 
a mis l’accent sur tout en ce 

qui concerne les espaces et 
infrastructures de repos pour les 
spectateurs et les médias, pour 
rendre, a-t-il encore ajouté, le 
stade apte à abriter dans le futur 
n’importe quelle compétition 
quelle que soit sa dimension.
Rappelant que l’Etat ne ménage 
aucun effort pour mobiliser 
tous les budgets nécessaires 
à l’aménagement et la 
modernisation des infrastructures 
sportives, le ministre a indiqué 
que «la vision du ministère 
de tutelle ne se limite pas aux 
préparatifs du CHAN 2023, 
mais également vise à rendre ces 
infrastructures sportives un legs 

et un acquis permanent à mettre 
à contribution dans toutes les 
occasions».
La ministre de la Jeunesse et des 
Sports a inspecté au cours de cette 
visite, les travaux d’aménagement 
et de mise à niveau du stade 
Abdelkader Chabou, choisi pour 
abriter les entraînements des 
équipes participantes au titre du 
CHAN 2023.
In situ, il a attiré l’attention 
des responsables chargés de la 
réalisation sur «l’importance 
d’achever les travaux au 
minimum un mois avant la date de 
cette compétition continentale».

Ayant fuite ces derniers 
jours, les designs des 
maillots de l’EN ont été 

quasi-officialisés par Adidas suite 
à la commercialisation du maillot 
domicile sur la boutique en ligne 
brésilienne de l’équipementier 
allemand.
nspiration Algérie 1982. Pour 
ce qui devrait être le dernier 
maillot algérien signé aux trois 
bandes, Adidas a imaginé le 
nouveau maillot domicile des 
Verts en s’inspirant du maillot 
emblématique portée par El 
Khadra au Mundial 1982. Voulu 
comme un clin d’oeil quarante 
ans plus tard, ce maillot aux 
allures vintage fut initialement 
imaginé pour accompagner les 
Verts à la Coupe du Monde 2022 
organisée au Qatar. Bien senti, 
le clin d’oeil de l’équipementier 
allemand se heurta aux espoirs 
déchus de l’élimination de l’EN 
face au Cameroun le 29 mars 
dernier (1-2 a.p, 2-2 s.c). 
Inspiré du design standard 
d’Adidas pour le Mondial 2022, le 
maillot algérien reprend quelques 
codes graphiques communs aux 

autres sélections équipes par la 
marque aux trois bandes. Parmi 
ces éléments, on citera notamment 
le logo de l’équipementier et de 
la fédération au centre du maillot 
ainsi que l’usage de références à 
des maillots iconiques de chaque 
sélection lors des années 1980 et 
1990.  On reconnaitra la référence 
au maillot 82 avec les deux 
bandes vertes bariolées présents 
sur le côté droit auxquelles on 
voit assemblé un logo Adidas 
doré ainsi que le logo de la FAF. 
Pas encore officialisé par la FAF, 
le maillot est déjà en vente sur 
la plateforme d’achat en ligne 
brésilienne crée par Adidas 
confirmant ainsi les designs 
ayant fuite ces derniers jours 
sur plusieurs sites spécialisés. 
Pour rappel, le contrat liant la 
firme allemande à la fédération 
algérienne s’achèvera en janvier 
2023. La FAF a lancé ces derniers 
jours un appel d’offres afin de 
remplacer l’équipementier des 
Verts depuis fin 2018. Le résultat 
de cet appel d’offres devrait être 
connu d’ici la fin de cette année.

EN :
Le nouveau maillot domicile révélé par Adidas au Brésil

CHAN-2023 :
Avancement appréciable des travaux d’aménagement 

des infrastructures
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Premier League :
Chelsea casse sa tirelire et fait craquer Leicester 

pour Wesley Fofana

Mercato :
L’enfant terrible Mario Balotelli va s’offrir un surprenant 

rebond
Un an après son arrivée à 

l’Adana Demirspor en 
Turquie, Mario Balotelli 

est sur le point de changer d’air. 
Super Mario devrait rejoindre le FC 
Sion. Ce sera le onzième club de sa 
carrière.
Mario Balotelli est incorrigible. A 32 
ans, l’Italien continue de n’en faire 
qu’à sa tête. Cette fois-ci, c’est en 
Turquie que l’attaquant a fait parler 
de lui. Depuis un an maintenant, le 
natif de Palerme défend les couleurs 
de l’Adana Demirspor. Promu en 
Süper Lig en 2021, le club turc 
s’était montré ambitieux sur le 
mercato en recrutant notamment 
Younès Belhanda, Benjamin 
Stambouli ou encore Super Mario.
Pour sa première saison en Turquie, 
il avait été décisif avec 18 buts 
et 4 assists toutes compétitions 
confondues. Mais cet exercice 
2022-23 n’a pas démarré de 
la meilleure des façons pour 
l’international italien. Remplaçant 
face à Sivasspor (28 minutes jouées, 
13 août) puis face à Ümraniyespor 
(45 minutes jouées, 27 août), Mario 
Balotelli est en conflit avec son 
entraîneur Vincenzo Montello. Les 
deux hommes se sont violemment 
brouillés et étaient proches de se 
battre à la fin du match.

Sion mise sur Super Mario
Ils ont été séparés par les autres 
joueurs de l’équipe. De quoi sceller 

le sort de l’ancien joueur de Nice 
dont Montella ne veut plus. « Je 
n’ai pas besoin d’ajouter quoi que 
ce soit à ce sujet. Je peux seulement 
dire qu’il n’a pas été à la hauteur de 
mes attentes. À la fin du match, il 
peut y avoir ce genre de tension. Je 
ne dirai rien d’autre ». Sur le départ, 
l’avant-centre a été associé cet été 
à Valence, club où officie Gennaro 
Gattuso qu’il connaît très bien. 
Mais le club ché a misé sur Edinson 
Cavani. Selon nos informations, 
Super Mario a aussi cherché des 
portes de sortie dans l’Hexagone. 
En effet, il a été proposé à plusieurs 
clubs qui ont décliné poliment.
Finalement, c’est en Suisse que le 
joueur né en 1990 va continuer sa 
carrière. Annoncée il y a quelques 
semaines, la piste menant au FC Sion 
va bien se concrétiser. Le journaliste 
Gianluca Di Marzio a annoncé que 
l’Italien va passer sa visite médicale 
ce mercredi avant de parapher un 
contrat de deux ans avec une option 
pour une année en plus. Un transfert 
qui va rapporter 2 M€ aux Turcs. 
Selon nos informations, le joueur 
est bien en Suisse où il va signer, 
sauf offre de dernière minute. Mais 
pour l’heure, c’est bien Sion qui est 
proche de recruter Mario Balotelli. 
Un joueur qui va toucher un salaire 
de plus de 3 M€ et qui va découvrir 
le onzième club de sa carrière.

Leicester a fini par céder. 
Chelsea vient d’annoncer 
l’arrivée de Wesley 

Fofana. Le défenseur central 
français, vendu pour environ 82 
M€, pourrait devenir le défenseur 
le plus cher de l’histoire avec les 
bonus, devant Harry Maguire.
Il n’a que 21 ans, mais il poursuit 
son ascension fulgurante dans 
le monde du football. Après 
deux ans passés à Leicester, 
Wesley Fofana quitte les Foxes 
pour venir gonfler les rangs de 
Chelsea, toujours en Premier 
League. Les Blues viennent 
d’officialiser le recrutement du 
jeune défenseur central français 
ce mercredi, à quelques heures 
de la fin du marché des transferts.
« Wesley Fofana est un joueur 
de Chelsea après avoir quitté 
aujourd’hui Leicester City et 
signé un contrat de sept ans avec 
les Blues. L’un des jeunes joueurs 
les mieux notés de la Premier 
League arrive pour renforcer 
la défense de Thomas Tuchel 
pour la saison 2022/23, après les 

arrivées de Kalidou Koulibaly 
et Marc Cucurella plus tôt cet 
été», indique le communiqué de 
l’écurie londonienne.

Fofana, bientôt défenseur le 
plus cher de l’histoire ?

Il s’agit là d’une folie réalisée 
par Chelsea. Pour attirer 
l’international Espoirs tricolore 
(5 capes) dans ses filets, le 
nouveau club de Todd Boehly 
a déboursé pas moins de 82 
M€. Avec les bonus inclus dans 
cette opération, Wesley Fofana 
pourrait devenir le défenseur 
le plus cher de l’histoire du 
football (entre 90 et 95 M€), et 
ainsi détrôner Harry Maguire, 
vendu lui aussi par Leicester 
à Manchester United en 2019 
contre 87 M€.
Si le talent du natif de Marseille 
n’est plus à prouver, et qu’il 
possède une importante marge 
de progression, le chèque signé 
par la direction des Blues paraît 
disproportionné et confirme que 
l’argent coule à flot au Royaume 
de Sa Majesté. Le joueur formé 

à l’AS Saint-Étienne, qui devrait 
toucher 10 M€ grâce aux 20% de 
plus-value négociée lors de son 
départ pour Leicester en 2020 
(35 M€), n’a disputé que 37 
rencontres de Premier League 
(52 au total avec les Foxes, pour 
1 but et 1 offrande).
Les prestations autoritaires et 
pleines de maturité de Wesley 
Fofana sur les pelouses anglaises 
ont en tout cas convaincu Chelsea 
de casser sa tirelire pour lui, 
alors que les Blues continuent 
de renforcer un secteur orphelin 
d’Antonio Rüdiger et d’Andreas 
Christensen mais déjà rejoint 
par Kalidou Koulibaly. Victime 
d’une fracture du péroné en 
août 2021, le Frenchy avait raté 
une grande partie de la saison 
dernière sous les ordres de 
Brendan Rodgers. Son retour 
progressif à la compétition aura 
été gagnant. La grave blessure 
de Fofana n’aura finalement 
fait que retarder son incroyable 
progression depuis son départ de 
la Ligue 1.
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ESPACE :
Les zones grises de l’exploitation des ressources 

sur la Lune, et les pistes pour en sortir

Cela fait 50 ans que ela fait 50 ans que 
l'homme n'est pas allé l'homme n'est pas allé 
sur la Lune, et même sur la Lune, et même 

les robots y vont peu. Mais le les robots y vont peu. Mais le 
satellite naturel de la Terre est sur satellite naturel de la Terre est sur 
le point d'être envahi.le point d'être envahi.
Au moins six pays et une Au moins six pays et une 
multitude d'entreprises privées multitude d'entreprises privées 
ont annoncé publiquement plus ont annoncé publiquement plus 
de 250 missions vers la Lune, de 250 missions vers la Lune, 
qui auront lieu au cours de la qui auront lieu au cours de la 
prochaine décennie. Nombre prochaine décennie. Nombre 
de ces missions prévoient des de ces missions prévoient des 
bases lunaires permanentes bases lunaires permanentes 
et ambitionnent d'évaluer et et ambitionnent d'évaluer et 
de commencer à utiliser les de commencer à utiliser les 
ressources naturelles de la Lune. ressources naturelles de la Lune. 
À court terme, les ressources À court terme, les ressources 
seraient utilisées pour les seraient utilisées pour les 
missions lunaires, mais à long missions lunaires, mais à long 
terme, la Lune et ses ressources terme, la Lune et ses ressources 
seront essentielles aux missions seront essentielles aux missions 
vers les autres trésors du système vers les autres trésors du système 
solaire.solaire.
Ces nobles ambitions se Ces nobles ambitions se 
heurtent à une question heurtent à une question 
juridique imminente. Sur Terre, juridique imminente. Sur Terre, 
la possession et la propriété la possession et la propriété 
des ressources naturelles sont des ressources naturelles sont 
fondées sur la souveraineté fondées sur la souveraineté 
territoriale. À l'inverse, l'article territoriale. À l'inverse, l'article 
II du Traité sur l'espace extra-II du Traité sur l'espace extra-
atmosphérique - l'accord vieux atmosphérique - l'accord vieux 
de 60 ans qui guide l'activité de 60 ans qui guide l'activité 
humaine dans l'espace - interdit humaine dans l'espace - interdit 
aux nations de revendiquer aux nations de revendiquer 
un territoire dans l'espace. un territoire dans l'espace. 
Cette limitation inclut la Lune, Cette limitation inclut la Lune, 
les planètes et les astéroïdes. les planètes et les astéroïdes. 
Comment peut-on alors gérer les Comment peut-on alors gérer les 
ressources spatiales ?ressources spatiales ?
Je suis avocate, et je me Je suis avocate, et je me 
concentre sur l'utilisation concentre sur l'utilisation 
pacifique et durable de l'espace pacifique et durable de l'espace 
pour le bénéfice de toute pour le bénéfice de toute 
l'humanité. Je pense que les l'humanité. Je pense que les 
années 2020 seront reconnues années 2020 seront reconnues 
comme la décennie au cours de comme la décennie au cours de 
laquelle l'homme est devenu laquelle l'homme est devenu 
une véritable « espèce spatiale une véritable « espèce spatiale 
», qui utilise les ressources », qui utilise les ressources 
de l'espace pour survivre et de l'espace pour survivre et 
prospérer dans l'espace et sur prospérer dans l'espace et sur 
Terre. Pour construire cet avenir, Terre. Pour construire cet avenir, 
la communauté internationale la communauté internationale 
travaille, dans différentes travaille, dans différentes 
instances, à développer un instances, à développer un 
cadre de gestion des ressources cadre de gestion des ressources 
spatiales, en commençant par spatiales, en commençant par 
celles de notre plus proche celles de notre plus proche 
voisine : la Lune.voisine : la Lune.

Missions lunaires pour Missions lunaires pour 
ressources lunairesressources lunaires

Le Programme Artemis mené par Le Programme Artemis mené par 
les États-Unis est une coalition les États-Unis est une coalition 
de partenaires commerciaux et de partenaires commerciaux et 
internationaux dont le premier but internationaux dont le premier but 
est de ramener des humains sur la est de ramener des humains sur la 
Lune d'ici 2024, avec l'objectif à Lune d'ici 2024, avec l'objectif à 
plus long terme d'établir une base plus long terme d'établir une base 
lunaire permanente. La Russie et lunaire permanente. La Russie et 
la Chine ont également annoncé la Chine ont également annoncé 
un projet de station de recherche un projet de station de recherche 
lunaire internationale (ILRS) lunaire internationale (ILRS) 
et ont invité à la collaboration et ont invité à la collaboration 
internationale. De multiples internationale. De multiples 

missions privées sont également missions privées sont également 
en cours de développement par en cours de développement par 
des entreprises comme iSpace, des entreprises comme iSpace, 
Astrobotic et une poignée Astrobotic et une poignée 
d'autres.d'autres.
Ces missions visent à déterminer Ces missions visent à déterminer 
quelles ressources sont quelles ressources sont 
réellement disponibles sur la réellement disponibles sur la 
Lune, où elles se trouvent et Lune, où elles se trouvent et 
s'il sera difficile de les extraire. s'il sera difficile de les extraire. 
Actuellement, la plus précieuse Actuellement, la plus précieuse 
de ces ressources est l'eau. L'eau de ces ressources est l'eau. L'eau 
se trouve principalement sous se trouve principalement sous 
forme de glace dans les cratères forme de glace dans les cratères 
ombragés des régions polaires. ombragés des régions polaires. 
Elle est nécessaire pour boire et Elle est nécessaire pour boire et 
cultiver des aliments. Divisée en cultiver des aliments. Divisée en 
hydrogène et en oxygène, elle hydrogène et en oxygène, elle 
pourrait également être utilisée pourrait également être utilisée 
comme combustible pour les comme combustible pour les 
fusées qui retournent sur Terre ou fusées qui retournent sur Terre ou 
voyageraient au-delà de la Lune.voyageraient au-delà de la Lune.
Parmi les autres ressources Parmi les autres ressources 
précieuses de la Lune figurent des précieuses de la Lune figurent des 
métaux rares comme le néodyme métaux rares comme le néodyme 
- utilisé dans les aimants - et - utilisé dans les aimants - et 
l'hélium 3, qui peut être utilisé l'hélium 3, qui peut être utilisé 
pour produire de l'énergie.pour produire de l'énergie.
Les recherches actuelles Les recherches actuelles 
suggèrent que seules quelques suggèrent que seules quelques 
petites zones de la Lune petites zones de la Lune 
contiennent à la fois de l'eau et contiennent à la fois de l'eau et 
des éléments de terres rares. des éléments de terres rares. 
Cette concentration de ressources Cette concentration de ressources 
pourrait poser un problème, car pourrait poser un problème, car 
de nombreuses missions prévues de nombreuses missions prévues 
se dirigeront probablement vers se dirigeront probablement vers 
les mêmes zones de la Lune pour les mêmes zones de la Lune pour 
prospecter.prospecter.
Le dernier humain sur la Lune, Le dernier humain sur la Lune, 
l'astronaute d'Apollo 17 Eugene l'astronaute d'Apollo 17 Eugene 
Cernan, a qualifié la poussière Cernan, a qualifié la poussière 
lunaire de « l'une des limitations lunaire de « l'une des limitations 
les plus exaspérantes de la les plus exaspérantes de la 
surface lunaire ». En effet, la surface lunaire ». En effet, la 
Lune est recouverte d'une couche Lune est recouverte d'une couche 
de poussière fine et de petits de poussière fine et de petits 
fragments de roche pointus, fragments de roche pointus, 
appelés régolithe. Comme il n'y appelés régolithe. Comme il n'y 

a pratiquement pas d'atmosphère a pratiquement pas d'atmosphère 
sur la Lune, le régolithe est sur la Lune, le régolithe est 
facilement soufflé par le vent facilement soufflé par le vent 
généré par les engins spatiaux généré par les engins spatiaux 
qui atterrissent ou roulent à la qui atterrissent ou roulent à la 
surface.surface.
Une partie de la mission Apollo Une partie de la mission Apollo 
12 de 1969 consistait à ramener 12 de 1969 consistait à ramener 
sur Terre des morceaux de sur Terre des morceaux de 
Surveyor 3, un vaisseau spatial Surveyor 3, un vaisseau spatial 
américain qui s'était posé sur américain qui s'était posé sur 
la Lune en 1967 pour étudier la Lune en 1967 pour étudier 
sa surface. Le module lunaire sa surface. Le module lunaire 
Apollo 12 s'est posé à quelque Apollo 12 s'est posé à quelque 
150 mètres de Surveyor 3, 150 mètres de Surveyor 3, 
mais après inspection, les mais après inspection, les 
ingénieurs ont constaté que ingénieurs ont constaté que 
des particules soufflées par les des particules soufflées par les 
gaz d'échappement d'Apollo gaz d'échappement d'Apollo 
12 avaient perforé la surface 12 avaient perforé la surface 
de Surveyor 3, enfonçant de Surveyor 3, enfonçant 
littéralement du régolithe dans littéralement du régolithe dans 
l'équipement.l'équipement.
Dans ces conditions, on imagine Dans ces conditions, on imagine 
facilement un atterrisseur ou un facilement un atterrisseur ou un 
rover (un véhicule de surface) rover (un véhicule de surface) 
d'un pays puisse passer trop d'un pays puisse passer trop 
près de l'engin spatial d'un autre près de l'engin spatial d'un autre 
pays et provoque des dommages pays et provoque des dommages 
importants.importants.
Quand les efforts pour retourner Quand les efforts pour retourner 
sur la Lune ont commencé à sur la Lune ont commencé à 
s'intensifier dans les années 2000, s'intensifier dans les années 2000, 
la NASA était très préoccupée la NASA était très préoccupée 
par le potentiel destructeur de par le potentiel destructeur de 
la poussière lunaire. À tel point la poussière lunaire. À tel point 
qu'en 2011, elle a émis une série qu'en 2011, elle a émis une série 
de recommandations à l'intention de recommandations à l'intention 
de toutes les entités spatiales. de toutes les entités spatiales. 
L'objectif était de protéger Apollo L'objectif était de protéger Apollo 
et d'autres objets américains sur et d'autres objets américains sur 
la surface lunaire qui ont une la surface lunaire qui ont une 
valeur historique et scientifique. valeur historique et scientifique. 
Les recommandations mettent en Les recommandations mettent en 
œuvre des « zones d'exclusion », œuvre des « zones d'exclusion », 
définies par la NASA comme des définies par la NASA comme des 
« zones limites dans lesquelles « zones limites dans lesquelles 
les engins spatiaux en visite les engins spatiaux en visite 
ne doivent pas pénétrer ». Ces ne doivent pas pénétrer ». Ces 

suggestions ne peuvent pas être suggestions ne peuvent pas être 
mises en œuvre à l'égard d'une mises en œuvre à l'égard d'une 
entité ou une nation - à moins entité ou une nation - à moins 
qu'elle ne soit liée directement à qu'elle ne soit liée directement à 
la NASA par contrat.la NASA par contrat.
Le concept même de ces zones Le concept même de ces zones 
viole le sens littéral et l'intention viole le sens littéral et l'intention 
de l'article II du Traité sur de l'article II du Traité sur 
l'espace extra-atmosphérique l'espace extra-atmosphérique 
: cet article stipule qu'aucune : cet article stipule qu'aucune 
zone de l'espace n'est sujette à zone de l'espace n'est sujette à 
une « appropriation nationale » une « appropriation nationale » 
par « des moyens d'utilisation par « des moyens d'utilisation 
ou d'occupation ». La création ou d'occupation ». La création 
d'une zone d'exclusion autour d'une zone d'exclusion autour 
d'un site d'atterrissage ou d'une d'un site d'atterrissage ou d'une 
exploitation minière pourrait exploitation minière pourrait 
certainement être considérée certainement être considérée 
comme une occupation.comme une occupation.
Mais le Traité sur l'espace Mais le Traité sur l'espace 
extra-atmosphérique offre extra-atmosphérique offre 
potentiellement une solution.potentiellement une solution.

Actions internationalesActions internationales
En effet, son article IX exige En effet, son article IX exige 
que toutes les activités dans que toutes les activités dans 
l'espace soient menées « en l'espace soient menées « en 
tenant dûment compte des tenant dûment compte des 
intérêts correspondants d'autrui intérêts correspondants d'autrui 
». Suivant cette philosophie, de ». Suivant cette philosophie, de 
nombreuses nations travaillent nombreuses nations travaillent 
actuellement à l'utilisation actuellement à l'utilisation 
collaborative des ressources collaborative des ressources 
spatiales.spatiales.
À ce jour, 21 nations ont À ce jour, 21 nations ont 
accepté les Accords d'Artémis, accepté les Accords d'Artémis, 
qui utilisent cette disposition qui utilisent cette disposition 
du Traité, relative à la prise en du Traité, relative à la prise en 
compte des intérêts d'autrui, pour compte des intérêts d'autrui, pour 
encourager le développement encourager le développement 
de zones de « notification et de zones de « notification et 
de coordination », également de coordination », également 
appelées « zones de sécurité ». appelées « zones de sécurité ». 
S'il n'est pas négligeable d'avoir S'il n'est pas négligeable d'avoir 
21 signataires, les accords 21 signataires, les accords 
n'incluent pas pour l'instant les n'incluent pas pour l'instant les 
grandes nations spatiales que grandes nations spatiales que 
sont la Chine, la Russie et l'Inde.sont la Chine, la Russie et l'Inde.
En juin 2022, le comité des En juin 2022, le comité des 
Nations unies sur les utilisations Nations unies sur les utilisations 

pacifiques de l'espace extra-pacifiques de l'espace extra-
atmosphérique a créé le Groupe atmosphérique a créé le Groupe 
de travail sur les aspects de travail sur les aspects 
juridiques des activités liées aux juridiques des activités liées aux 
ressources spatiales. Le mandat ressources spatiales. Le mandat 
de ce groupe est d'élaborer des de ce groupe est d'élaborer des 
recommandations de principes recommandations de principes 
concernant « l'exploration, concernant « l'exploration, 
l'exploitation et l'utilisation des l'exploitation et l'utilisation des 
ressources spatiales ». Bien que ressources spatiales ». Bien que 
le groupe n'ait pas encore abordé le groupe n'ait pas encore abordé 
les questions de fond, au moins un les questions de fond, au moins un 
pays non-signataire des accords pays non-signataire des accords 
d'Artémis, le Luxembourg, a d'Artémis, le Luxembourg, a 
déjà exprimé son intérêt pour la déjà exprimé son intérêt pour la 
promotion des zones de sécurité.promotion des zones de sécurité.
Ce groupe de travail semble Ce groupe de travail semble 
un bon moyen pour obtenir un un bon moyen pour obtenir un 
soutien international unanime soutien international unanime 
à l'idée des zones de sécurité à l'idée des zones de sécurité 
telles que celles décrites dans les telles que celles décrites dans les 
accords d'Artémis. For All Moon-accords d'Artémis. For All Moon-
kind, une organisation à but non kind, une organisation à but non 
lucratif que j'ai fondée et qui est lucratif que j'ai fondée et qui est 
composée d'experts de l'espace et composée d'experts de l'espace et 
de vétérans de la NASA, a pour de vétérans de la NASA, a pour 
mission de soutenir la création mission de soutenir la création 
de zones de protection autour de zones de protection autour 
des sites d'importance historique des sites d'importance historique 
dans l'espace, comme première dans l'espace, comme première 
version des zones de sécurité. version des zones de sécurité. 
Bien qu'initialement motivées Bien qu'initialement motivées 
par cette exaspérante poussière par cette exaspérante poussière 
lunaire, les zones de sécurité lunaire, les zones de sécurité 
pourraient constituer un point pourraient constituer un point 
de départ pour le développement de départ pour le développement 
d'un système fonctionnel de d'un système fonctionnel de 
gestion des ressources et du gestion des ressources et du 
territoire dans l'espace. Une telle territoire dans l'espace. Une telle 
action permettrait de protéger action permettrait de protéger 
les sites historiques importants. les sites historiques importants. 
Elle pourrait également avoir Elle pourrait également avoir 
l'avantage de présenter la gestion l'avantage de présenter la gestion 
des ressources comme un outil des ressources comme un outil 
de conservation, plutôt que de conservation, plutôt que 
d'exploitation.d'exploitation.
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En Bref...Pour éviter d’être piraté, mettez à jour votre Mac 
et votre iPhone

Curiosity gagnera en vitesse grâce à une mise
 à jour logicielleles plus extrêmes

À l’occasion de la Gamescom, 
BenQ a vu les choses en grand 
pour les gamers en présentant 
notamment un écran PC géant et un 
vidéoprojecteur.
Le premier s’inscrit dans la gamme 
MOBIUZ avec une dalle immense 
de 48», tandis que le second promet 
aux joueurs de voir les choses 
en encore plus grand. BenQ en 
a profité pour présenter d’autres 
produits MOBIUZ ainsi que des 
produits ZOWIE, sa sous-marque 
destinée à l’e-sport.
BenQ se projette durant la 
Gamescom
Premier produit présenté par BenQ, 
l’écran MOBIUZ EX480UZ. 
Comme sa dénomination l’indique, 
il affiche une dalle OLED de 
48» 4K, dotée d’un taux de 
rafraîchissement jusqu’à 120 Hz et 
d’un temps de réponse gris à gris 
extrêmement rapide de 0,1 ms.
Il supporte de nombreuses 
technologies telles que True Black 
HDR400, AMD FreeSync Premium 
et la technologie propriétaire BenQ 
HDRi. Il dispose également d’un 
switch KVM, de haut-parleurs 
treVolo et peut être entièrement 
paramétré via une télécommande. 
Un produit qui s’adresse donc à 
des joueuses et joueurs fortunés, 
puisqu’il est affiché à 1 999 euros, 
et équipés d’une bête de course 
capable de faire tourner les jeux en 
4K.
Le second produit notable présenté 
par la marque est le vidéoprojecteur 
X3000i, destiné à un usage gaming. 
Il est capable de projeter une image 
entre 1080p à 240 Hz et 4K à 60 
Hz, avec un temps de réponse entre 
4 ms et 33 ms.
Il dispose par ailleurs du support du 
HDR et de trois modes optimisés 
pour différents genres de jeu. 
De quoi offrir une expérience de 
jeu plus cinématique, en somme. 
Une expérience qui va toutefois 
se payer, puisqu’il est également 
affiché à 1 999 euros sur le site du 
constructeur.

Apple vient de publier 
une mise à jour pour 
macOS et iOS/iPadOS. 

Elle vient corriger deux failles 
graves dans ces systèmes 
qui permettraient à un pirate 
de prendre le contrôle des 
appareils.
Les utilisateurs d’appareils 
Apple doivent mettre à jour leur 
système d’exploitation au plus 
vite. La firme vient de publier 
en urgence macOS Monterey 
12.5.1 et iOS/iPadOS 15.6.1 
afin de corriger deux failles 
« zero-day », autrement dit 
déjà exploitées par des pirates 
informatiques.
Les failles, qui affectent 
toutes les deux Mac, iPhone et 
iPad, sont identifiées sous les 
références CVE-2022-32894 et 
CVE-2022-32893. La première 
est une corruption de mémoire 

causée par une écriture hors 
limite (out-of-bounds write). 
Elle affecte directement le noyau 
du système d’exploitation, et 
permet l’exécution de code 
arbitraire avec les privilèges 
système.
Un total de sept failles « zero-
day » depuis le début de l’année
La seconde est également une 
faille d’écriture hors limite, cette 
fois dans WebKit, le moteur de 
rendu du navigateur Safari et 
également utilisé par d›autres 
applications. Selon Apple, 
un individu mal intentionné 
pourrait créer un contenu Web 
capable d’exécuter du contenu 
arbitraire.
La découverte de ces failles 
a été attribuée à un chercheur 
anonyme. Cela fait désormais 
sept failles « zero-day » 
corrigées cette année, toutes 

affectant aussi bien macOS, iOS 
et iPadOS. Ce dernier correctif 
est disponible depuis le 17 
août, et concerne tout Mac sous 
macOS Monterey, l’iPhone 6s 
et plus récent, ainsi que l›iPad 

Pro, l’iPad Air 2 (et plus récent), 
l’iPad (5e génération et plus 

récent), l’iPad mini 4 (et plus 

récent) et l’iPod Touch (7e 

génération).

Dix années après être arrivé 
sur Mars pour une mission de 
deux ans, le rover Curiosity 
s’apprête à recevoir une mise à 
jour logicielle de son système 
de navigation. L’appareil pourra 
couvrir beaucoup plus de terrain 
grâce à un nouveau code qui lui 
permettra de calculer sa position 
tout en se déplaçant.
Alors que le vénérable rover 
Curiosity a fêté dix ans sur Mars 
en début de mois, il s’apprête 
à recevoir une mise à jour 
logicielle pour lui permettre 
d’aller beaucoup plus vite, selon 
le magazine New Scientist. Il 
s’agit d’une amélioration prévue 
de longue date, mais qui a été 
retardée pendant des années à 

cause d’un bug.
Des déplacements rythmés par 
les pauses
Le rover utilise une technique 
appelée odométrie visuelle, 
qui consiste à prendre des 
photos de son environnement 
avant d›avancer sur une 
courte distance. Ensuite, 
l›appareil s›arrête, prend de 
nouvelles photos, les compare 
aux premières et calcule le 
déplacement effectif. Il peut 
ainsi immédiatement corriger 
toute erreur de positionnement. 
Toutefois, cette méthode est 
assez lente puisque l›appareil 
est fréquemment immobilisé.
La mise à jour qui sera envoyée 
au rover lui permettra d›étudier 

les photos pendant qu›il avance. 
Ainsi, il analysera les images 
de la première section d›un 
déplacement en effectuant le 
second. C›est un peu moins 
précis, mais il gagnera beaucoup 
de temps. Sa vitesse maximale 
est de 120 mètres par heure 
mais, avec le mode d›odométrie 
visuelle actuel, il ne peut 
parcourir que 45 mètres en 
une heure. Avec la mise à jour, 
les scientifiques espèrent qu’il 
pourra atteindre 83,2 mètres par 
heure.

Une mise à jour prévue en 
début d’année prochaine

« Étant donné que la vitesse 
de déplacement devrait être 
50 % plus rapide en moyenne, 

cela laissera plus de puissance 
et de temps disponibles pour 
les observations scientifiques, 
explique Marc Maimone, un 
des membres de l›équipe de 
la Nasa qui pilote le rover. Un 
autre avantage est qu›au fur 
et à mesure que notre mission 
se poursuit dans sa deuxième 
décennie, les niveaux d›énergie 
diminueront lentement et ce 
nouveau code nous permettra 
de conduire tout aussi sûrement, 
même si la recharge des batteries 
prend plus de temps ».
Le développement de cette 
mise à jour aura nécessité 
de nombreuses années. Les 
chercheurs ont commencé à 
travailler dessus en 2015, mais 
ont découvert un bug lorsqu›ils 
ont testé leur code sur un 
rover sur Terre. Ils n›ont pas 
réussi à le reproduire dans les 
simulations et ont dû attendre 
d›en faire une nouvelle plus 
poussée en 2019 pour enfin 
trouver la cause du problème. 
Ils ont ensuite passé trois années 
à le tester, n’ayant pas le droit à 
l›erreur. Les chercheurs devront 
encore attendre quelques mois 
pour savoir si leur travail a porté 
ses fruits, puisque la mise à 
jour sera déployée au début de 
l›année prochaine.
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Si vous pensiez que les 
liens entre sérotonine et 
dépression étaient clairs 

et limpides, la lecture de cette 
revue systématique devrait vous 
surprendre. En réalité, selon son 
propos, la théorie de l’équilibre 
neurobiologique de la dépression 
ne serait pas supportée par les 
preuves empiriques dont nous 
disposons.
Montons à bord d’une machine à 
remonter le temps : nous sommes 
en 1967 lorsque l’article intitulé 
Biochimie des troubles affectifs 
est publié dans la littérature 
scientifique par Alec Coppen. C’est 
lui qui présente pour la première 
fois l’idée que la dépression et 
d’autres troubles pourraient avoir 
une explication biologique. Dans 
le viseur, les monoamines (dont 
la dopamine et la sérotonine), une 
famille de neurotransmetteurs 
dont les fonctions sont diverses. 
Si le modèle proposé n’élude pas 
les causes environnementales de 
ces troubles, il se concentre sur 
l’aspect strictement biochimique 
de leur explication. L’idée 
qu’il existerait une perte des 
neurotransmetteurs qui induirait 
des troubles, est déjà présente.
Si l›article est novateur en ce 
sens qu›il propose des causes 
quantifiables à des troubles 
affectifs, les éléments dont il 
dispose pour supporter sa vision 
des choses sont minces. Ce 
qui pousse l›auteur à suggérer 
que ces troubles auraient des 
bases biochimiques est le fait 
que des traitements « physiques 
» fonctionnent. Il prend alors 
comme exemple le cas d›un 
patient « dépressif, retardé et 
anorexique » et suggère qu›il a 
recouvré un état normal après des 
convulsions induites par courant 
électrique. Bien évidemment, 
il ne s›arrête pas là dans la 

démonstration. Mais la plupart 
des études citées incluent peu de 
patients, ce qui limite la théorie à 
un stade clairement exploratoire.
Depuis, de nombreuses études 
ont été réalisées dans le but de 
déceler les bases biochimiques de 
la dépression, en se concentrant 
notamment sur la sérotonine. Si 
cette théorie semble validée pour 
de nombreux médias et pour les 
professionnels de santé qui ne 
sont pas spécialistes du sujet, on 
s›interroge toujours à son sujet 
dans la communauté scientifique. 
C›est dans cette optique qu›une 
récente revue systématique parue 
dans Nature s›intègre, en arguant 
que cette théorie n›est tout 
simplement pas supportée par des 
preuves empiriques. 
Pourquoi est-ce important ?
Comme nous venons de l›évoquer, 
cette théorie possède un statut 
particulier à cause de sa large 
médiatisation depuis les années 
1990 et la mise sur le marché 
des inhibiteurs de la recapture 
de la sérotonine. Cela peut 
grandement affecter les croyances 
de la population sur les causes 
supposées de la dépression. Par 
exemple, en Australie, 67 % de la 
population attribuent la dépression 
à des causes neurobiologiques. 
Cependant, la plupart des gens 
considèrent également qu›il existe 
des causes psychosociales.

Certains considèrent que la 
preuve ultime de cette théorie est 
l’efficacité clinique des inhibiteurs 
de la recapture de la sérotonine. 
Pourtant, cette dernière fait 
régulièrement l’objet de critiques, 
que ce soit en matière de taille 
d’effet, d’efficacité relative selon 
la sévérité de la dépression et 
même de mécanismes d›actions. 
On peut retrouver un bon aperçu 
de ces critiques dans cette méta-
analyse qui a étudié de larges 
données cliniques transmises à la 
Food and Drug Administration. 
Avec tous ces éléments, il convient 
donc de vérifier dans la littérature 
le statut de cette théorie. Est-elle 
validée par des preuves robustes 
qui font consensus ? Est-elle 
réfutée ? Ou doit-elle faire l›objet 
d’investigations plus larges ?

La charge de la preuve 
incombe aux scientifiques qui 

soutiennent cette théorie
Au sein de leur revue systématique, 
les auteurs ont étudié la question du 
lien entre sérotonine et dépression 
en prenant en compte le taux de 
sérotonine plasmatique et de son 
métabolite urinaire principal : 
l’acide 5-hydroxy-indolacétique, 
le taux et l›activité d›un récepteur 
synaptique à la sérotonine, le taux 
et l›activité des transporteurs de la 
sérotonine, l’effet d’une réduction 
de tryptophane -- l›acide aminé 
précurseur de la sérotonine -- sur 
la survenue de la dépression, le 
niveau d’expression d’un gène 
d’intérêts, notamment celui 
conduisant à la production de la 
protéine transportant la sérotonine, 
et l’interaction entre ce gène et le 
stress. Les auteurs ont exclu les 
études sur les modèles animaux et 
sur les patients avec des conditions 
spécifiques (pathologiques 
physiques ou dépression très 
spécifique telles que la dépression 
chez l›enfant ou le post-partum). 

Concernant la sérotonine et son 
métabolite urinaire, la revue 
suggère que les liens ne sont 
pas statistiquement significatifs 
lorsque des régressions multiples 
sont effectuées, prenant en 
compte l’importance d›autres 
variables clés. Quelques études 
ont également recherché ce 
lien en mesurant les variables 
susmentionnées dans le liquide 
cérébrospinal -- le site favorisé 
pour ce type de mesures, mais 
très invasif -- et n›ont trouvé 
aucune association. Du côté des 
récepteurs, dont plus de 14 ont été 
identifiés, la revue ne se concentre 
que sur les études d›un seul 
d›entre eux, étant donné que c›est 
actuellement le seul dont on a bien 
caractérisé le rôle possible dans la 
survenue de la dépression. Aucune 
association n›est décelable entre 
des patients sains et dépressifs. 
Aussi, plusieurs études sont 
malheureusement biaisées 
méthodologiquement, étant donné 
qu›elles incluent des patients sous 
traitement.
Pour le transporteur, les études 
ne trouvent pas d›associations 
et lorsqu’elles en trouvent, 
elles souffrent d’un biais 
méthodologique colossal qui 
est que la plupart des patients 
inclus ont un historique de prise 
d›antidépresseurs. C’est un 
problème courant dans les études 
sur la dépression qui limitait déjà 
les découvertes à l›époque d›Alec 
Coppen. Les études de déplétion, 
qui s›attèlent à baisser la quantité 
de tryptophane, souffrent du 
même biais, et dans les études plus 
qualitatives, ne trouvent aucun 
effet sur l’humeur des participants. 
Enfin, à propos du volet génétique 
isolé et de sa relation au stress, si 
des études antérieures suggèrent 
des liens entre un polymorphisme 
génétique et la dépression, des 

études plus larges et plus robustes 
d›un point de vue méthodologique 
ne réussissent pas à trouver les 
mêmes résultats. Ces liens sont 
donc fortement remis en question. 
Quel avenir pour la théorie du 
déséquilibre neurobiologique ?
Compte tenu des éléments 
présentés, la théorie du 
déséquilibre neurobiologique 
ne semble pas supportée par les 
évidences. Néanmoins, plusieurs 
choses doivent être précisées. La 
première, c›est que cette théorie 
pourrait quand même expliquer 
d›autres types de dépressions. 
Nous l›avons vu, les études 
incluant ce type de patients ont été 
exclues de la revue systématique. 
Deuxièmement, peut-être que 
d›autres marqueurs donneront 
des preuves contradictoires à 
l’avenir, comme les 13 récepteurs 
dont nous connaissons encore 
mal les fonctions aujourd›hui. 
Troisièmement, peu importe la 
fiabilité de cette théorie, cela ne 
remet pas en question l’axiome 
suggérant que la dépression a des 
causes biologiques.
Par conséquent, même si cette 
théorie est fausse, cela ne réhabilite 
pas les idées anachroniques, 
malheureusement encore trop 
répandues, considérant que la 
dépression relève d›un manque 
de volonté. Malheureusement, le 
déterminisme biologique partiel, 
même lorsqu’il est connu, ne 
semble pas réduire les stigmates 
auprès des populations souffrants 
de troubles psychiatriques. En 
conclusion, il incombe donc aux 
tenants de cette théorie de produire 
des preuves plus convaincantes 
pour la soutenir. La communauté 
médicale doit également interroger 
de nouveau certains des traitements 
pharmacologiques dont l’efficacité 
clinique controversée repose sur 
cette théorie.

On sait les dégâts que provoquent 
le monoxyde de carbone, produit 
par la combustion du tabac, sur 
la santé cardiovasculaire. Des 
chercheurs danois viennent de 
montrer que le cœur lui-même 
subit une modification de taille 
sous l’effet des substances nocives 
inhalées. Explications.
Alors le cœur des fumeurs est-il 
directement impacté par la fumée 
? Oui, répondent des chercheurs 
danois dans une nouvelle étude 
présentée au congrès de la société 
européenne de cardiologie, qui se 
tient actuellement à Barcelone. 

L’organe lui-même subit les 

conséquences de la consommation 

de ces produits chimiques nocifs et 

cela se voit même par échographie.

Ainsi, le cœur des fumeurs est plus 

gros, plus faible et plus lourd que 
celui d’une personne saine.
«Notre étude montre que le 
tabagisme entraîne un cœur plus 
épais et plus faible. Cela signifie 
que les fumeurs ont un plus petit 
volume de sang dans la chambre 
cardiaque gauche et moins de 
puissance pour le pomper vers le 
reste du corps. Plus vous fumez, 
plus votre fonction cardiaque 
se dégrade», explique le Dre 
Eva Holt, de l’hôpital Herlev et 
Gentofte, à Copenhague.
Pour arriver à cette conclusion, 
son équipe a analysé les données 

de près de 3.900 personnes 
âgées en moyenne de 56 ans, 
sans antécédent de pathologies 
cardiaques. Chacun devait estimer 
sa consommation de tabac au cours 
de la vie. On trouvait donc dans 
le groupe aussi bien des fumeurs 
réguliers, des anciens fumeurs que 
des non-fumeurs.
Les participants ont ensuite 
passé une échographie du cœur. 
Après ajustement en fonction de 
nombreux facteurs (âge, indice de 
masse corporelle, hypertension, 
diabète…), les chercheurs ont 
comparé les mesures des fumeurs 

actuels à celles des personnes 
n›ayant jamais fumé. «Nous avons 
constaté que le tabagisme était 
associé à une détérioration de la 
structure et de la fonction de la 
chambre cardiaque gauche - la 
partie la plus importante du cœur», 
explique l’auteur.
L’espoir demeure cependant : «Le 
cœur peut se rétablir dans une 
certaine mesure avec l›arrêt du 
tabac, il n’est donc jamais trop 
tard pour arrêter», conclut le Dre 
Holt. Même après 50 ans donc. On 
y pense ?

Les liens entre la sérotonine et la dépression
 à l’épreuve de la science

Le cœur des fumeurs “plus gros et plus faible”,
 selon une nouvelle étude
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Le bain est un moment de bien-
être et l’un des rituels les plus 
anciens pour soigner son corps, 
se purifier, se débarrasser des 
mauvaises vibrations. Comme on 
a rarement le temps d’en prendre 
un tous les jours, voici quelques 
conseils pour en profiter au 
maximum avec des ingrédients 
naturels à y ajouter pour se 
chouchouter et recharger ses 
batteries.

L’ATMOSPHÈRE
Un bon bain, c’est aussi 
une ambiance. Il faut être 
au calme pour se détendre. 
L’environnement est un élément 
important, ce qui peut parfois être 
compliqué lorsque la lumière de 
la salle de bain est assez crue.

LES BOUGIES
Il existe différents types de 
bougies, mais mes préférées 

sont celles que tu utilises sur les 
réchauds. Elles sont parfaites 
pour créer une ambiance agréable 
dans la salle de bain. Je les trouve 
très pratiques, car leur cire ne 
coule pas. Mais si tu n’es pas fan, 
il existe de bonnes imitations de 
bougies.

LE PARFUM
La détente passe également par 
l’odorat, donc tu peux miser en 
fonction de tes goûts sur une 
bougie parfumée, de l’encens, 
du papier d’Arménie, quelques 
gouttes d’huiles essentielles de 
rose, de lavande…
LA MUSIQUE
Si tu ne recherches pas le silence, 
un peu de musique peut te 
transporter dans un autre univers 
grâce à ta playlist préférée ou des 
sons comme le bruit des vagues, 
le chant des baleines…

Entre les galets, les produits de 
douche parfumés, il existe une 
panoplie de soins pour égayer 
son bain, mais j’aime beaucoup 
ces produits naturels, car ils ont 
des propriétés relaxantes et sont 
de véritables atouts beauté.

LE SEL D’EPSOM
Le sel d’Epsom ou sulfate 
de magnésium possède de 
nombreuses vertus et son prix peu 
élevé en fait un produit de choix. 
Il permet d’apaiser les douleurs 
musculaires, d’éliminer les peaux 
mortes, d’absorber les toxines, de 
lutter contre le stress, l’eczéma…

LE LAIT
On a toutes en tête l’image de 
Cléopâtre, et le lait est vraiment 
le produit à essayer une fois dans 
son bain. Il soulage les irritations 
de la peau, la rend plus douce, 
l’exfolie en douceur et favorise le 

renouvellement cellulaire. Pour 
un bain, il te faudra environ 5 
litres de lait.

LES HERBES
Le bain est un moment de 
relaxation que tu peux amplifier 
en utilisant un mélange 
d’herbes naturelles dans un sac 
de mousseline que tu places 

directement sous le robinet de 

ta baignoire pour les laisser 

s’infuser. Si tu n’en as pas, 

tu peux également verser 4 
à 5 sachets de thé dans ton 
bain. Quelques suggestions de 

mélanges : lavande, camomille, 
mélisse, sauge…

Qu’il s’agisse d’un problème 
hormonal ou héréditaire, il est 
difficile de venir à bout d’un cuir 
chevelu gras. Malheureusement, 
certaines choses ont tendance à 
accentuer le phénomène. Voici 
les six gestes à éviter lorsqu’on 
a les cheveux gras.
CHOISIR UN SHAMPOING 

INADAPTÉ
Quand on a les cheveux gras, 
il est primordial de choisir un 
shampoing qui correspond à son 
type de cheveux et au quotidien 
d’utiliser un shampoing doux. 
Les shampoings clarifiants sont 
à réserver uniquement en soin 
bimensuel.
SE LAVER LES CHEVEUX 

TROP FRÉQUEMMENT
Lorsque l’on a les cheveux gras, 

le premier réflexe est de les laver 
plus souvent, or ces lavages trop 

fréquents vont agresser ton cuir 
chevelu qui va augmenter sa 

production de sébum afin de se 
protéger. Résultat : tu entreras 
dans un cercle vicieux qui ne 

fera qu’empirer la situation.

NE PAS APPLIQUER 
CORRECTEMENT SES 

PRODUITS CAPILLAIRES
Lorsque tu appliques un soin 
après-shampoing ou un tout autre 
produit, veille à ce que celui-ci 
soit toujours bien rincé et qu’il ne 
reste aucun résidu. Et rappelle-
toi que les soins capillaires ne 
s’appliquent pas sur les racines, 
mais sur les longueurs.
TOUCHER SES CHEVEUX 

SANS ARRÊT
Certaines manies rendent les 
cheveux encore plus gras, 
comme les triturer à longueur de 
journée.
ABUSER DE LA CHALEUR
Abuser du fer à lisser peut 
également accentuer le problème.

TROP SE BROSSER LES 

CHEVEUX
Se brosser trop souvent les 
cheveux peut stimuler la 
production de sébum, en plus de 
les abîmer, et les rendra encore 
plus gras. De plus, il te faudra 
veiller à ce que ton peigne ou ta 
brosse soit toujours propre pour 
ne pas graisser tes cheveux à 
cause d’un manque d’hygiène.
Pour venir à bout de ce 
problème, il faut adapter une 
bonne hygiène alimentaire en 
évitant les aliments gras, en 
buvant 1,5 l d’eau par jour. 
Adopter une routine capillaire 
composée de bons produits et 
associée à des soins détoxifiants 
pour les cheveux en utilisant, par 
exemple, des eaux de rinçage.

Tu la connais sans doute à 
cause de son odeur divine, 
mais elle est aussi un secret 

de beauté utilisée par les femmes 
orientales. L’huile de jasmin est 
un véritable trésor pour la peau et 
les cheveux, et aurait même des 
vertus aphrodisiaques !
Bien connue pour faire des 
merveilles sur les cheveux frisés 
et crépus, elle convient à tous les 
types de cheveux. Elle rendrait le 
teint sublime ; je te propose de 
découvrir cela en détail.

LA PEAU
L’huile de jasmin est idéale pour 
repulper et hydrater la peau sèche, 
elle permet de lutter efficacement 
contre les imperfections, 
d’assainir la peau. Au quotidien, 

tu peux en mélanger un peu à ta 
crème de jour ou en appliquer sur 
ton visage comme un sérum.
Grâce à ses vertus antiseptiques, 
antivirales et antibactériennes, 
elle favorise la guérison de la 
peau, qu’il s’agisse de cicatrice, 
de vergetures ou de bleus.
Utilisée comme huile de massage, 
elle permet de décontracter 
les muscles tout en aidant à la 
relaxation, à l’endormissement 
et à lutter contre le stress. Elle 
serait même utile pour combattre 
la dépression. Son efficacité ne 
serait plus à prouver, et dans 
certains pays, l’huile de jasmin 
est d’ailleurs utilisée pour 
soulager les douleurs lors de 
l’accouchement.

LES CHEVEUX
L’huile de jasmin nourrit et lustre 
les cheveux. Elle les rend doux, 
brillants et est idéale pour sceller 
l’hydratation. Elle aide à lutter 

contre la chute des cheveux. 
Mélangé à ton shampoing elle te 
permettra, grâce à ses propriétés 
antiseptiques, d’assainir ton cuir 
chevelu. Tu peux également 

l’utiliser comme bain d’huile en 

alternant avec l’huile de nigelle. 

Pour renforcer son efficacité, tu 
peux la mélanger avec d’autres 
huiles végétales, comme l’huile 
d’olive, de coco ou de ricin.

PRÉCAUTIONS

Si tu préfères acheter de l’huile 
essentielle de jasmin et non l’huile 

végétale, attention aux dosages. 
Il est préférable de te renseigner 
auprès de ton pharmacien pour 
chaque préparation sur le dosage 
à utiliser. À noter que cette huile 

essentielle ne convient pas aux 

femmes enceintes.

Conseils beauté

Huile de Jasmin, un secrte de beauté oriental

Les rituels de bain relaxants

Conseils capillaires

Gestes à éviter quand on a les cheveus gras
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Le Commissariat du 
Festival national du 
théâtre professionnel 

(FNTP) a lancé mardi un appel 
à participation à la 15e édition 
du concours du meilleur texte 
de théâtre, dans l’objectif 
d’encourager les dramaturges 
algériens.
Les candidats au concours dont 
le dernier délai de dépôt de textes 

est le 30 novembre prochain, 
sont appelés à participer avec de 
nouveaux textes ouverts sur tous 
les genres du théâtre, a précisé 
le Commissariat du FNTP sur sa 
page officielle, ajoutant que les 
textes devront être réalisés dans 
les langues suivantes: l’Arabe, le 
Tamazight ou l’Arabe dialectal.
Le texte doit répondre aux règles 
de la composition dramatique, 

lit-on sur la page du FNTP.
Les résultats seront annoncés 
lors de la tenue de la 15e 
édition du festival dont la date 
n’est pas encore fixée, a ajouté 
le Commissariat du festival, 
soulignant que le meilleur texte 
sera produit par le Théâtre 
national Mahieddine-Bachtarzi 
(TNA) ou d’autres théâtres 
régionaux.

Dix (10) pays arabes et européens 
prendront part à la 2ème édition du 
Festival du monodrame féminin 
qui aura lieu du 5 au 10 novembre 
prochain à El-Oued, a-t-on appris 
mardi des organisateurs.
Cette nouvelle édition verra 
la participation de 14 œuvres 
produites par des troupes 
théâtrales arabes et européennes 
représentant outre l’Algérie, 
pays hôte de cette manifestation 
culturelle, la Palestine, la Tunisie, 
l’Egypte, la Libye, le Yémen, 
l’Irak, la Mauritanie, la France, 
la Belgique et la Roumanie, a 
affirmé à l’APS le président de 
l’association «Sitar El-Ibdae» et 
commissaire du festival, Nabil 
Ahmed Messai.
Les participants se disputeront, 
durant six jours, le premier 
prix de cette nouvelle édition 
du festival qui se déroulera à 
la maison de culture Mohamed 
Amine El Amoudi.

Les 14 œuvres en lice ont 
été sélectionnées parmi 65 
représentations de 25 pays arabes 
et européens, réceptionnées 
par la commission de lecture et 
d’étude chargée de la sélection 
des œuvres pour le festival sur 
la base des critères artistiques 
bien déterminés, entre autres, le 
professionnalisme, la profondeur 
du texte théâtral, la performance 
de l’acteur sur scène, en plus de 
la scénographie et de la mise en 
scène ayant un rapport direct avec 
le contenu du texte théâtral, a-t-il 
expliqué.
L’Algérie, pays organisateur 
du festival, participe avec 
trois œuvres, à savoir «Mira», 
présentée par le groupe Mosaïque, 
«Meriouma», de la coopérative 
culturelle Anis, ainsi que «Rik 
El-Chaitan» de l’association des 
arts dramatiques «Sarkhat El-
Rokh», a indiqué le commissaire 
du festival.

La Tunisie sera présente à ce 
rendez-vous culturel qu’abritera 
la ville aux mille coupoles par 
deux représentations, «Kamra», 
de la société Douroub de la 
production artistique et «Ouama-
Mlaket» de la Société nationale 
de la culture et des arts, alors 
que la Libye sera représentée par 
un monodrame intitulé «Bouka 
Mona Lisa», produite par le 

théâtre libre El-Beïda, a-t-il 
révélé.
D’autres troupes vont, eux aussi, 
marquer leur présence par un 
monodrame chacun, intitulés 
respectivement «Imra Ouahida», 
du théâtre national Kanâan 
(Palestine), «Ihtirak Ka El-
Anka» du groupe Haouar (Irak), 
«Sora Maria» de l’association 
Open-Mind (Egypte), «Kamar» 

du groupe Molière de théâtre 
(Yémen), ainsi que «Sijn Adati» 
(Mauritanie).
Ce sera également l’occasion 
de présenter la pièce théâtrale 
«Fragments», produite par la 
troupe Mea-Culpa (France), et 
un monodrame de la Roumanie, 
tandis que de la participation 
Belge sera marquée par la pièce 
«Essayer de nouveau».
Des ateliers de réalisation, 
d’écriture, de mise en scène, 
des rencontres animées par une 
pléiade de spécialistes nationaux 
et d’autres issus des pays 
participants, ainsi qu’une série 
de spectacles de théâtre de rue 
et de théâtre pour enfants, sont 
au menu de la 2ème édition du 
festival du monodrame féminin 
baptisé au nom de la comédienne 
Aicha Adjouri, plus connue sous 
le pseudonyme artistique de 
Kelthoum.

Des fidèles criant «Je vous salue 
Marie» marchent aux côtés de 
leurs voisins musulmans dans le 
quartier portuaire tunisien de La 
Goulette, rappelant une époque 
où les Siciliens étaient au cœur 
de la vie du quartier, lorsque la 
communauté italienne du pays 
comptait 130 000 personnes, dont 
les parents de l’actrice Claudia 
Cardinale, qui est née et a grandi 

dans la région.
La procession de la Madone 
de Trapani, qui marque la fête 
catholique de l’Assomption, est 
l’écho d’une «histoire oubliée» 
qui, selon les chercheurs 
d’origine italienne, offre un 
modèle de coexistence avec les 
migrants, entre les confessions et 
les ethnies.
_»Les Italiens, mais cela 

dépendait aussi de leur origine 
sociale, étaient plus proches de 
la population tunisienne parce 
qu’ils n’étaient pas les maîtres, 
les patrons (dans le protectorat).
[...]_Et donc ils partageaient ce 
statut d’infériorité voulu par le 
protectorat».a déclaréSilvia Finzi, 
rédactrice en chef du journal 
tunisien de langue italienne 
Corriere di Tunisi.

Alfonso Campisi, professeur de 
civilisation italienne descendant 
de colons siciliens, a passé deux 
décennies à rechercher «l’histoire 
oubliée» de quelque 130 000 
Italiens dans le pays d’Afrique du 
Nord, en majorité des Siciliens. 
Il a écrit un livre et produit un 
documentaire pour «donner une 
voix» à ceux qui ont continué à 
vivre à La Goulette. 

Son film sur les «Siciliens 
d’Afrique», qui a été projeté 
en France, en Italie et à Tunis 
cet été, examine également 
le sort de ceux qui sont partis 
après l’indépendance et se sont 
retrouvés dans des camps de 
réfugiés dans le nord de l’Italie.
«(...) Je voulais aussi montrer 
que la Tunisie était un pays qui 
accueillait toute cette masse de 
pauvres, non seulement de Sicile 
mais aussi de Grèce, de Corse, 
d’Espagne, de Russie aussi.» dit-
il. 
Les Italiens se sont dirigés vers 
la Tunisie par vagues au cours 
des 19e et 20e siècles, et ils ont 
laissé une empreinte durable 
sur l’architecture tunisienne, la 
cuisine (beaucoup d’assiettes de 
pâtes) et même le dialecte arabe 
local.
Beaucoup étaient des artisans, 
des maçons, des mécaniciens ou 
des ouvriers agricoles qui avaient 
fui l’Italie pour échapper à la 

El-Oued

 10 pays arabes et européens au Festival du monodrame féminin

Tunisie

un film retrace l’histoire des Italiens de La Goulette

 Le Festival du théâtre professionnel lance le concours
 du meilleur texte
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Le sculpteur malien 
s’est éteint le 21 août à 
Bamako, à l’âge de 67 ans. 

L’écrivain, philosophe et critique 
Chab Touré rend hommage à 
l’enfant de Gogoli, son ami.
Sur le flanc de la colline de 
Sangha, celui tourné vers l’est, 
le soleil est tout petit quand il 
apparaît, chaque matin, au-dessus 
de Gogoli, le quartier haut de 
cette ville proche de Mopti, le 
quartier « tournesol », arrosé de 
lumière, où naquit Amahiguéré, 
il y a soixante-sept saisons de 
pluie. Cet enfant, dont le prénom 
dogon est une prière (« Dieu fasse 
qu’il tienne debout »), fut baigné 
du soleil et de l’attention de ses 
parents pendant les sept premières 
années de son enfance. Le moindre 
petit rhume, la plus insignifiante 
fièvre, le simple petit malaise, tout 
était surveillé. Tout était scruté. 
La mort est folle ! Oui, la mort qui 
a pris les deux ou trois premiers 
enfants de Baïssembé, le père, 
est tellement folle. Offrandes, 
sacrifices, prières… On mit des 
garde-fous partout.
Sept années passèrent. 
Amahiguéré tenait bel et bien 
debout. Même qu’il savait 
labourer la terre et semer le mil. 
Baïssembé lui apprit tout ce qu’un 
enfant de paysan dogon doit 
savoir. Il lui enseigna la terre, le 
vent et la pluie. Il lui parla des 
termites, de la tourterelle et de 
son chant et, surtout, de la petite 
paille qui craque sous le vent pour 
annoncer la pluie. Baïssembé 
voulait que son fils Amahiguéré 
devienne, plus tard, un bon paysan 
dogon. Alors il partit s’installer 
avec toute la famille à Tiénou, un 
hameau de culture à une vingtaine 
de kilomètres de Sangha.
L’école des Blancs
Un jour parmi les jours où les 
hommes s’apprêtent à semer, un 
jour juste avant les premières 
gouttes de pluie de la saison, les 
gardes arrivèrent au hameau pour 
inscrire Amahiguéré à l’école 
des Blancs de Sangha. La mort 
est folle. Mais l’école des Blancs 
est encore plus folle qu’elle. La 
mort sait faire semblant d’oublier. 
L’école des Blancs jamais n’oublie 
! Amahiguéré avait neuf ans quand 
il commença ses classes à l’école 
primaire de Sangha. À 21 ans, il 
entra à l’Institut national des arts 
de Bamako : dessin, peinture, 
sculpture, modelage… Quatre 
longues années d’apprentissage.
Pendant que les exercices 
demandaient de respecter la 
perspective, pendant que le trait 
des dessins copiait Ingres, l’esprit 
paysan du jeune Amahiguéré 
repartait sur les terres de Tiénou. 

Il allait y retrouver le grand-père 
Diangam, l’homme qui faisait 
mille petites choses merveilleuses 
de ses seules mains. Il cousait 
des bandes de cotonnade les unes 
aux autres pour les tuniques, les 
couvertures et les pagnes des 
femmes. Il n’était pas forgeron, 
mais taillait le bois pour fabriquer 
mortiers, pilons et gamelles. Il 
tressait des nattes et des cordes 
qui servaient pour les usages 
domestiques quotidiens. Le 
souvenir des gestes et des images 
de grand-père Diangam aidèrent 
Amahiguéré à comprendre, très 
vite, comment ruminer ce qu’il 
voyait, ce qu’on lui enseignait et 
ce que son jeune esprit désirait. 
Amahiguéré fut d’abord séduit 
par le dessin, qu’il étudia en 
revisitant les masques, statuettes 
et idéogrammes dogons. Il 
s’intéressa plus longuement à la 
décoration et finit par n’aimer plus 
qu’elle.

Le peintre espagnol Miquel 
Barceló

À la fin de ses études, Amahiguéré 
se retrouve à Gao, au Nord, dans 
le pays des Songhaïs. Affecté 
comme chargé du patrimoine 
à la Direction régionale de la 
jeunesse, des arts et de la culture 
(DRJSAC), le jeune fonctionnaire 
dogon découvrit les Songhaïs, 
ses cousins à plaisanterie, leur 
lointain pays et leur culture. Il 
voyagea dans tous les villages et 
dans toutes fractions nomades de 
la région. Il collecta, documenta 
et archiva les données sur le 
patrimoine naturel et historique.
Le dessin décoratif le titillait 
toujours. Dès qu’il avait un 
moment à lui, il s’y mettait, en 
allant peindre en compagnie 
de quatre autres amis, anciens 
élèves de l’INA qui, comme lui, 
étaient fonctionnaires à Gao. 
Aldjouma, Mohamed, Diby, 
Djiteye et Amahiguéré peignaient 
des portraits pour leur entourage 
et composaient des panneaux 
publicitaires pour des commerces 
locaux ou pour des ONG. En 1987, 
le collectif organisa sa première 
exposition à la bibliothèque 
de la Mission catholique de 

Gao. Si, lors de cette toute 
première exposition, ses quatre 
amis travaillèrent en peinture, 
Amahiguéré, lui, présenta des 
sculptures en bois dont les lignes et 
les formes rappelaient la statuaire 
traditionnelle dogon. Déjà, dans 
ces premières œuvres, on pouvait 
percevoir ses préoccupations 
esthétiques d’équilibre et de 
liberté. Il composait la répartition 
des masses en s’appuyant sur la 
forme originelle du bois choisi. 
Sa taille était déjà très sobre. Si 
les cinq amis eurent du plaisir à 
présenter leur travail plastique au 
public de la ville, l’exposition ne 
fut point une opération lucrative. 
Les sculptures d’Amahiguéré 
trainèrent ensuite dans la maison 
qu’il louait dans le quartier de 
Dioulabougou.
Koyo Kouoh : « Ce n’est pas à 
nous de déconstruire les préjugés 
euro-américains sur l’Afrique »
Puis, un jour de l’année suivante, 
arriva à Gao, par le désert 
algérien, un jeune espagnol du 
nom de Miquel Barceló. Il portait 
une lettre pour Amahiguéré de 
la part de son cousin douanier à 
Tamanrasset, à la frontière entre 
l’Algérie et le Mali. L’Espagnol 
fut accueilli et hébergé par 
Amahiguéré, comme le lui avait 
demandé son cousin dans la lettre. 
Miquel expliqua qu’il était peintre 
et qu’il venait chercher une 
nouvelle inspiration. Amahiguéré 
lui montra ses sculptures et lui 
présenta ses amis peintres. Au 
bout de quelques jours, Miquel 
décida de rester un moment à 
Gao. Il trouva une maison dans le 
quartier de Bagoundjé.
Il y resta pendant cinq longs mois, 
pendant lesquels Amahiguéré 
et Miquel s’attachèrent l’un à 
l’autre. Ensemble, ils visitèrent 
le pays dogon, Sangha et Gogoli. 
Ils revinrent à Gao en passant 
par Mopti. C’est dans cette ville 
carrefour qui ne dormait jamais, 
que Miquel proposa à Amahiguéré 
de venir avec lui visiter son pays, 
l’Espagne.
Amahiguéré m’a, un jour, raconté 
ce moment où est née leur amitié :
« Nous étions au bar Bozo, devant 

le fleuve… Il n’était pas loin de 
minuit, lorsque Barceló (c’est 
ainsi qu’Amahiguéré l’appelait) 
m’a dit qu’il désirait me faire une 
proposition.
– Laquelle ? lui ai-je demandé.
– J’hésite à te la faire car j’ai peur 
que tu la refuses.
– Pourquoi penses-tu que je la 
refuserais ? répondis-je.
– Je comprendrais que tu refuses 
mais je serais heureux si tu 
acceptais. Tu m’as amené voir ton 
pays et tes parents. En retour, je 
voudrais que tu viennes avec moi 
en Espagne.
La suite est connue. Amahiguéré 
et Miquel construisirent un atelier 
commun sur le flanc est de la 
falaise ensoleillée de Gogoli. 
Pendant presque une décennie, 
Dolo travailla à construire son 
œuvre de sculpture et Barceló 
développa sa peinture. Cette 
complicité artistique renforça 
leur amitié. Les échanges et 
les discussions les unirent dans 
une chaleur créative commune. 
L’engouement pour les sculptures 
d’Amahiguéré Dolo devenait plus 
fort d’expositions en expositions. 
La critique et les marchés – les 
mêmes qui s’intéressaient au 
travail de Miquel Barceló – 
commencèrent à regarder avec 
un grand intérêt les sculptures de 
son ami malien. Barcelone, Paris, 
Madrid, Lyon, Dakar et Abidjan 
découvrirent ses sculptures à la 
fin des années 1990. En 2004, 
une sculpture de l’artiste est 
choisie par Alain Kirili pour 
représenter l’Afrique dans son 
projet d’exposition permanente 
d’art contemporain au jardin des 
Tuileries à Paris.
« Fuir notre corps stupide »
En quelques années, les œuvres de 
Dolo le portèrent au firmament du 
grand marché de l’art contemporain 
africain. Le Mali tenait désormais 
son sculpteur de renommée 
internationale. La sculpture fut 
très importante dans la pratique 
plastique d’Amahiguéré Dolo. 
Toutefois, de nombreux dessins et 
d’impressionnantes terres cuites 
comptent dans la grande œuvre 
que nous a laissée l’artiste.
Quand Dolo sculptait, il 
représentait un réel sans hiérarchie. 
Les êtres déformés au sexe ambigu, 
les bébés couchés sur le ventre, 
les corps de désir mal formés, 
et tous les personnages de son 
univers ne sont ni complètement 
des animaux ni tout à fait des 
humains. Il inventait un réel dont 
l’harmonie tenait à l’équilibre des 
masses qui composaient les corps. 
Les postures de ses sculptures 
défiaient les règles de la pesanteur.
Les corps, qu’ils soient en 

mouvement ou immobiles, 
offrent toujours leur anormalité 
et leur déséquilibre comme 
première présence. Notre regard 
de spectateur est d’abord troublé 
par l’absence de proportion, le 
mode de distribution des masses 
volontairement et intensément 
déréglées, puis dérouté. Le visage 
n’est pas toujours la face, et le dos 
est parfois sur les flancs. Pourtant, 
ces corps sont bien là. Ils sont 
danse. Danse sacrée des bras « 
tellems » levés pour amuser les 
dieux. Ils sont là comme mille 
offrandes quotidiennes qui nous 
permettent de « fuir notre corps 
stupide d’homme ».
« Les œuvres sont en quelque 
sorte des sacrifices (sans pouvoir) 
qui permettent de lier le monde 
invisible et le monde visible. Elles 
fonctionnent pour “dire” l’état des 
mondes, et non pour intervenir sur 
cet état comme le font les vrais 
sacrifices. Les œuvres doivent être 
perçues comme un pont au service 
de ceux qui veulent entendre le 
monde vrai. Elles sont le passage 
entre ce que les gens pensent 
qu’ils sont et ce qu’ils sont », 
disait Dolo.
Dans ses dessins, on retrouve les 
mêmes corps en un trait continu 
sur du papier ciment « travaillé 
» par plusieurs applications de 
kaolin mélangé à de la colle. 
Ensuite, les zones de couleurs 
sont mises en place à l’aide 
d’un autre mélange, cette fois de 
pigments et de gomme arabique. 
Alors seulement, le trait est tracé 
en une ligne liquide dans la pâte 
de kaolin pour créer les formes. 
Enfin, décoctions de fleurs de 
raisins sauvages ou d’indigo, 
charbon de bois, suie et argile 
donnent présence et corps aux 
formes tracées.
Dans son œuvre céramique, 
Dolo partait toujours de la 
boule d’argile. Il voyageait dans 
cette boule vers les formes. Les 
mêmes formes ambiguës que l’on 
trouve dans les sculptures. Vases 
usuels, gourdes domestiques sont 
détournés, déformés et interprétés. 
Dolo ne tournait jamais l’argile. Il 
la modelait pour en extraire une 
image ou une présence. La série 
la plus connue est celle de vases 
sphériques, striés, aux ouvertures 
irrégulières, comme des lèvres 
sensuelles, parfois cousues, 
d’autres fois torsadées. Dolo 
aimait travailler l’argile, mais 
pas n’importe laquelle. Il aimait 
l’argile des femmes potières de 
Tireli.

Amahiguéré Dolo, des collines du pays Dogon aux sommets 
du marché de l’art africain
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L’ homme le plus riche 
du monde, Elon Musk, 
lui-même père de 

dix enfants, a appelé lundi ses 
contemporains à faire «plus de 
bébés» mais aussi à exploiter 
plus de pétrole et de gaz naturel.
«Croyez-moi: la crise des bébés 
est un gros problème», a déclaré 
l’entrepreneur de 51 ans à des 
journalistes à Stavanger, dans 
le sud-ouest de la Norvège, où 
il devait participer à une confé-
rence sur l’énergie.
Interrogé sur les plus grands dé-
fis auxquels le monde fait face, le 
fondateur du constructeur améri-
cain de voitures électriques Tesla 
a certes cité la transition vers les 
énergies renouvelables mais il a 
immédiatement enchaîné sur le 
taux de natalité, «une de (ses) 
préoccupations de prédilection, 
peut-être moins connue».

Dans les sociétés occidentales 
comme dans des pays extrême-
ment peuplés comme la Chine, 
la natalité baisse, du fait notam-
ment du vieillissement de la po-
pulation.
«C’est important que les gens 
aient suffisamment de bébés 
pour perpétuer la civilisation», 
a-t-il dit.
«On dit que la civilisation pour-
rait disparaître par un boum ou 
dans un gémissement. Si nous 
n’avons pas assez d’enfants, 
nous mourrons dans un gémis-
sement (en portant) des couches 
pour adultes. Ce sera déprimant», 
a-t-il ajouté.
«Oui, faites plus de bébés», a-t-il 
conclu. «Au moins, faites assez 
de bébés pour maintenir la popu-
lation. On ne veut pas que la po-
pulation tombe si bas qu’on finit 
par disparaître».

Divorcé trois fois, M. Musk est 
père de dix enfants, dont un dé-
cédé à 10 semaines.
Et la presse américaine a récem-
ment révélé qu’il avait eu des ju-
meaux en novembre avec une di-
rigeante de Neuralink, quelques 
semaines avant la naissance 
d’Exa Dark Sideræl Musk, qu’il 
a eue avec la chanteuse Grimes. 
C’est la petite soeur de «X Æ 
A-12», un garçon.
Arrivé à Stavanger dans jet privé, 
Elon Musk a aussi estimé que la 
planète avait encore besoin de 
sources d’énergies fossiles.
«Je pense que de manière réaliste, 
nous devons utiliser le pétrole et 
le gaz à court terme, car sinon la 
civilisation s’effondrerait», a-t-il 
dit, «surtout ces jours-ci avec les 
sanctions contre la Russie».
«Il serait justifier en ce moment 
d’explorer davantage» d’hydro-

carbures en Norvège, a-t-il aussi 
estimé.
Plus gros producteur de pétrole 
et de gaz naturel d’Europe de 
l’Ouest, le pays scandinave est 

aujourd’hui très sollicité par les 
autres pays européens en proie à 
une crise énergétique et désireux 
de rompre leur dépendance au 
gaz russe.

L’icône américaine de la pop 
Britney Spears a dénoncé 
dimanche soir, dans un long 
message audio sur les réseaux 
sociaux, 13 années de tutelle 
exercée principalement par son 
père en raison de troubles psy-
chologiques de la chanteuse. 
Cette tutelle, décidée en 2008 
et qui a pris fin par une déci-
sion de justice à Los Angeles le 
12 novembre, était surtout sous 
l›autorité de Jamie Spears, père 
de Britney Spears. 
Âgée aujourd›hui de 40 ans, la 
star s›était déjà exprimée briè-
vement depuis la levée de cette 
tutelle, qu›elle qualifiait d›« 
abusive », et qui l›empêchait no-
tamment selon elle de retirer son 

stérilet contraceptif malgré son 
désir d’avoir d’autres enfants. 
Depuis, Britney Spears s’est 
remariée en juin avec son fiancé 
Sam Asghari, 28 ans. Le couple 
a annoncé au printemps que la 

chanteuse avait fait une fausse 
couche. 
Dans un message audio de 22 
minutes posté sur YouTube 
dimanche soir, que le média 
Variety était le premier à révé-

ler, Britney Spears dénonce 
d›une voix triste et parfois érail-
lée ses 13 années de vie sous le 
« contrôle » de son père, avec 
l’assentiment selon elle de sa « 
mère », de son « frère » et de ses 
«amis ». 
« Putain, qu’est-ce que j›ai fait 
pour mériter cela », l’entend-on 
dire sur la bande audio, accusant 
aussi sa famille et ses proches de 
l’avoir « littéralement tuée ». 
L’artiste juge notamment que 
son père Jamie Spears l’a « pu-
nie » pendant ses 13 années de 
tutelle en l’empêchant de « pou-
voir voir quiconque ou dire quoi 
que ce soit ». 
« Tout était organisé. Sans 
drogue, sans alcool, sans rien. 

Du pur abus » de faiblesse, 
dénonce-t-elle en accusant ses 
proches de lui avoir « donné le 
sentiment qu’elle n’était rien». 
« Et je l’avais accepté », conclut 
Britney Spears. 
Vendredi, toutefois, la star a 
sorti sa première chanson depuis 
six ans en duo avec la légende 
britannique Elton John et intitu-
lée « Hold Me Closer ». La der-
nière sortie de Britney Spears 
remonte à 2016, avec son album 
« Glory ». 
La pop star, révélée par plusieurs 
tubes planétaires dont « Baby 
One More Time », n’a pas donné 
d’interview depuis des années et 
apparaît rarement publiquement.

Le théâtre du Centre du roi Ab-
delaziz pour la connaissance et 
la culture (Ithra) s’est illuminé la 
nuit dernière avec des danseurs 
qui ressemblaient à des animaux 
au clair de lune, leurs mains hu-
maines se transformant en chiens. 
Ils n’avaient, pour seuls outils, 
que leurs doigts et leurs jambes 
stratégiquement synchronisés 
qui tourbillonnaient derrière des 
écrans de lumière ultrafins – ainsi 

que le pouvoir de l’imagination.
Pendant trois nuits consécutives, 
jusqu’au 27 août, les spécialistes 
de l’éclairage ont utilisé des 
ombres pour créer des silhouettes 
qui se reflètent sur des murs de 
néons lumineux dans une perfor-
mance tourbillonnante.
Combinant un mélange de danse 
en direct et de magie de l’illu-
sion, les neuf interprètes humains 
se sont servis de leur corps – et 

de quelques accessoires – pour 
donner vie au diaporama.
La pièce de danse primée de Pi-
lobolus, une compagnie de danse 
moderne américaine qui a débuté 
dans les années 1970, est en tour-
née depuis 2009. Il s’agit de son 
premier voyage à Ithra.
Shadowland raconte l’histoire 
du passage à l’âge adulte d’une 
jeune femme aux cheveux bleus 
qui crée un monde au sein même 
de son monde – directement dans 
son lit. De la même manière, les 
visiteurs d’Ithra ont effectué un 

voyage de 75 minutes sans ja-
mais quitter leur siège.
Avec un dialogue limité, vous 
pouvez voir que l’héroïne semble 
lutter contre des démons inté-
rieurs qui émergent complète-
ment lorsqu’elle s’endort dans sa 
chambre après quelques petites 
tensions avec ses parents.
Pendant son sommeil, elle se 
lance dans une aventure épique 
qui comprend également des 
interactions avec de mauvaises 
plantes et des voyages à travers 
divers endroits, rencontrant dif-

férentes créatures lors de sa tour-
née au pays des rêves.
La musique fait partie intégrante 
du processus de narration – le 
début est en grande partie non 
verbal, de sorte que les membres 
du public peuvent créer un dia-
logue dans la langue qui leur 
convient le mieux. Ce spectacle 
primé, qui remonte à plusieurs 
décennies, est une collaboration 
entre Pilobolus et l’auteur du 
dessin animé toujours célèbre 
«Spongebob Squarepants», Ste-
ven Banks, ainsi que le musicien 
David Poe, dont la musique or-
chestrale et électronique a enrichi 
l’ambiance.
Shadowland a fait ses débuts il 
y a treize ans aux États-Unis et 
est en tournée depuis, sur des 
scènes de tous les continents – et 
maintenant en Arabie saoudite. À 
la fin du spectacle, les danseurs 
ont créé une silhouette avec leurs 
corps épelant les mots «Ithra» et 
«merci» en arabe.
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Le ministère des Transports a annoncé 
lundi dans un communiqué un programme 
supplémentaire de deux vols par semaine 

de Chlef vers Paris et Marseille.

Il s’agit, selon le communiqué, d’un (1) vol par 

semaine, depuis l’aéroport de Chlef vers Paris 

et d’un (1) autre par semaine vers Marseille, et 

ce dans le cadre du programme complémentaire 

visant à renforcer le transport aérien des 
voyageurs de et vers l’Algérie, «en application 
des instructions du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune».
Le ministère des Transports avait annoncé 
dimanche un programme complémentaire de vols 
vers plusieurs villes françaises en provenance de 
différentes wilayas du pays.

Des tentatives 
d’introduction de 
7 quintaux et 69 

kilogrammes de kif traité ont été 
déjouées et 53 narcotrafiquants 
arrêtés par les forces de l’Armée 
nationale populaire (ANP) durant 
la semaine écoulée, indique un 
bilan opérationnel rendu public 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
«Dans la dynamique des efforts 
soutenus de la lutte antiterroriste 
et contre la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’ANP ont 
exécuté, durant la période du 

24 au 30 août 2022, plusieurs 
opérations ayant abouti à des 
résultats de qualité qui reflètent 
le haut professionnalisme, la 
vigilance et la disponibilité 
permanente de nos Forces 
armées à travers tout le territoire 
national», note la  même source
Ainsi et dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
de l’ANP «ont arrêté 12 éléments 

de soutien aux groupes terroristes 
dans des opérations distinctes 
à travers le territoire national», 
précise la même source.
¨Par ailleurs, et dans le cadre 
de la lutte contre la criminalité 
organisée et «en continuité 
des efforts intenses visant 
à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays, 
des détachements combinés 
de l’ANP ont arrêté, en 
coordination avec les différents 
services de sécurité lors de 
diverses opérations exécutées à 
travers les Régions militaires, 
53 narcotrafiquants et ont déjoué 

des tentatives d’introduction de 
grandes quantités de drogues 
provenant des frontières avec le 
Maroc, s’élevant à 7 quintaux 
et 69 kilogrammes de kif traité, 
alors que 237 grammes de 
cocaïne et 209271 comprimés 
psychotropes ont également été 
saisis».
En outre, détachements de 
l’ANP «ont intercepté, à 
Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar, In Guezzam, Djanet 
et Tindouf, 359 individus et 
saisi 19 véhicules, 444 groupes 
électrogènes, 258 marteaux 
piqueurs, 8 détecteurs de métaux, 

48,30 tonnes de mélange d’or 
brut et de pierres, ainsi que 
des outils de détonation et des 
équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite, 
tandis que 8 autres individus ont 
été arrêtés et 4 fusils de chasse, 
1 pistolet automatique, 7938 
cartouches, des quantités de 
denrées alimentaires destinées 
à la contrebande s’élevant à 8 
tonnes, ainsi que 42,4 quintaux 
de tabacs et 7816 unités de 
diverses boissons ont été saisis 
à Ouargla, Biskra, El-Oued, 
Boumerdès, Djelfa, Sétif, Batna 
et In Guezzam».

La campagne nationale 
de sensibilisation pour 
lutter contre les feux 

de forêts a été lancée mardi 
depuis la wilaya de Tébessa à 
l’initiative de l’Observatoire 
national de la société civile 
(ONSC) en partenariat 
avec la direction générale 
de la protection civile et en 
collaboration avec plusieurs 
secteurs concernés et le 
mouvement associatif.
Le coup d’envoi de cette 
campagne lancée depuis le 
siège de la wilaya avec une large 
participation de tous les secteurs 
dont la gendarmerie et la sûreté 
nationales, la protection civile, 
la conservation des forêts, 
le secteur des ressources en 
eau, les services agricoles, 
le croissant rouge algérien 
(CRA), les scouts musulmans 

algériens (SMA) et plusieurs 
associations, a été supervisé 
par la représentante du ONSC, 
Mme Zouleikha Khouli et 
le chef de l’exécutif local 
Mohamed El Baraka Dahadj.
La caravane de sensibilisation 
a sillonné nombre de régions 
forestières dans la commune 
frontalière Bekariya en vue 
de sensibiliser les citoyens 
sur l’importance de préserver 
les espaces forestiers, et les 
nettoyer après les promenades 
pour les protéger des incendies.
Dans une déclaration à la 
presse, Mme Zouleikha 
Khouli a indiqué que l’ONSC 

considéré comme un partenaire 
a opté pour l’organisation de 
cette campagne nationale de 
sensibilisation devant touché 
les 58 wilayas du pays pour 
protéger le capital forestier 
des incendies notamment le 
temps des canicules et après les 
derniers incendies qu’on connu 
plusieurs wilayas notamment 
El Tarf et Souk-Ahras causant 
la mort de plusieurs personnes.
Cette campagne vise à se 
rapprocher des citoyens, des 
touristes et les habitants issus 
des régions limitrophes aux 
forêts pour les sensibiliser sur 
l’importance de préserver la 
forêt considérée comme le 
«poumon de la terre» et profiter 
de ces espaces pour se promener 
et les protéger en veillant sur 
la propreté et l’élimination de 
tout ce qui peut être à l’origine 

des incendies en plus de la 
notification immédiate de tout 
éventuel incendie.
Pour sa part, le Conservateur des 
forêts de la wilaya de Tébessa, 
Mohamed Adjib Louadj a fait 
état de 40 incendies déclarés  
depuis début juin à aujourd’hui 
(mardi) causant la destruction 
de plus de 410 hectares, 
représentant une régression 
comparativement à l’année 
précédente.
Le même responsable a indiqué 
que les autorités locales ont pris 
toutes les mesures nécessaires 
et ont mobilisé tous les moyens 
humains et matériels pour 
stopper les incendies et réduire 
les dégâts humains et matériels 
avant le lancement des 
opérations de reboisement pour 
valoriser le capital forestier.

Une activité pluvio-orageuse, 
accompagnée parfois de 
chutes de grêle, affectera 

plusieurs wilayas de l’Est du pays 
à partir de mercredi après-midi, 
indique l’Office national de la 
météorologie dans un bulletin météo 
spécial (BMS).
Les wilayas de Bordj Bou Arreridj, 
Sétif, Mila, Constantine, Guelma, 
Souk Ahras, M’Sila, Batna, Oum 
El Bouaghi, Biskra, Khenchela et 
Tébessa sont placées en vigilance 
«Orange» avec des quantités de 
pluies estimées entre 20 et 40 mm 
durant la validité de ce BMS qui 
s’étale de 13h00 à 22h00.
Le BMS prévoit également des 
rafales de vent sous orages.

N°3339 Jeudi 01 Septembre 2022- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Le ministère des Transports annonce 
un rajout de deux vols supplémentaires 

entre Chlef, Paris et Marseille

Des tentatives d’introduction de plus 
de 7 qx de kif traité déjouées

Une campagne nationale de sensibilisation 
lancée depuis Tébessa

Activité 
pluvio- 

orageuse 
sur plusieurs 
wilayas de 

l’Est du pays


